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Jorge Pinhal
lamenta
acidente

Aero
Clube

fechado
e de luto

O presidente da Direc-
ção do Aero Clube da Costa
Verde, Jorge Pinhal não quis
tecer muitos comentários ao
acidente, limitando-se a di-
zer que “lamentamos pro-
fundamente  aqu i lo  que
aconteceu”.

Jorge Pinhal sublinhou
que “há muito que temos
vindo a alertar para o peri-
go que constitui o atravessa-
mento da pista por esta es-
trada”. Segundo Jorge Pi-
nhal, “isto aconteceu numa
altura em que havia alguma
colaboração com a autarquia
no sentido de se resolver o
problema”.

Jorge Pinhal diz que res-
ta “esperar pelos inquéritos
que decorrem e que as enti-
dades competentes se pro-
nunciem”.

“Nós estamos de luto
pelas duas mortes”, revelou
Jorge Pinhal.

Entretanto, a Direcção
do Aero Clube da Costa Ver-
de decidiu encerrar as suas
instalações por tempo inde-
terminado.

Manuel Proença

Carro
e avião

em chamas

Bombeiros
nada

puderam
fazer

Nada havia a fazer. Foi
tudo muito rápido, apesar
da prontidão demonstrada
pelos bombeiros locais. Se-
gundo o comandante dos
Bombeiros Voluntários de
Espinho, José Gomes da
Costa, “quando lá chega-
mos, tanto a aeronave como
o carro estavam tomados
pelas chamas. Os bombei-
ros foram rápidos. O alerta
foi dado pelos nossos cole-
gas Espinhenses às 20.39
horas e no espaço de um
minuto saímos em força. Em
cerca de cinco minutos con-
seguimos chegar ao local.
Quando os bombeiros che-
garam nada havia a fazer!”

José Gomes da Costa diz
que “o automóvel estava ca-
potado, a arder e com uma
vítima encarcerada. O pilo-
to foi projectado e tinha
queimaduras no corpo em
grande percentagem”.

E concluiu:
“Nesta intervenção mos-

tramos que estamos prepa-
rados para uma situação
destas”.

Manuel Proença

No aeródromo de Paramos

Colisão
entre

avioneta e
automóvel

provoca
dois mortos

Manuel Proença

Algumas das testemu-
nhas que assistiram ao em-
bate ainda tentaram socor-
rer as vítimas, o que foi
impossível, devido à forma
como rapidamente se alas-
trou o fogo e, também, pela
sua intensidade. O condu-
tor do automóvel acabou por
não sair do seu interior, fi-
cando carbonizado, enquan-
to o piloto foi projectado da
cabina da aeronave.

Os bombeiros (Espinho,
Espinhenses e de Esmoriz)
compareceram rapidamen-
te para prestar socorro com
14 viaturas e 60 elementos,
mas não foi possível evitar

Uma colisão entre
uma avioneta e um
automóvel ligeiro,
cerca das 20.30

horas de domingo,
na estrada que

atravessa a pista do
aeródromo de Para-

mos, provocou a
morte a duas pesso-
as – o condutor do

automóvel, Geoffrey
Fernandes, de 20
anos e o piloto da
aeronave, Xavier
Queirós, de 24

anos. O piloto do
avião modelo Piper
Cherokee, ainda foi
transportado com
vida, em estado
muito grave com
cerca de 80 por

cento de queimadu-
ras no corpo, para o
hospital de Espinho,
Santa Maria da Feira

e, posteriormente
para a Prelada,

onde veio a falecer
na terça-feira.

o pior. Estiveram, também
no local do acidente, o Ins-
tituto Nacional de Emergên-
cia Médica, com três viatu-
ras e oito elementos e um
helicóptero e uma ambulân-
cia da Cruz Vermelha Portu-
guesa com quatro elemen-
tos, bem como a Polícia de
Segurança Pública de Espi-
nho que garantiu a segu-
rança.

Por enquanto decorre
um inquérito por parte do
Instituto Nacional de Avia-
ção Civil que irá determinar
as causas do acidente. No
entanto, o embate da aero-
nave com o automóvel ocor-
reu 110 metros após o fim
da pista que se encontra
operacional (em 490 metros

e a 110 metros a sul da
estrada) e devidamente
apro-vada.

Entretanto, o funeral de
Geffrey Fernandes realizou-
se ao final da tarde de ter-
ça-feira, em Paramos e con-
tou com a presença de cer-
ca de um milhar de pessoas.
Foi nessa tarde que se teve
conhecimento da morte do
piloto da aeronave, no Hos-
pital da Prelada, onde se
encontrava internado em
estado muito grave.

Saliente-se, que no do-
mingo, a praia de Paramos
estava repleta de gente pela
festa de S. João que decor-
ria ali desde quinta-feira.
Por isso, o movimento de
veículos e de pessoas era
bastante intenso.

Foto CARLOS SALVADOR
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Há 28 anos no aeródromo
de Paramos

Dois
acidentes
no mesmo

dia
Há 28 anos, na nossa edição de 7 de Outubro de 1977,
noticiamos dois acidentes no mesmo dia, com o espaço de,
apenas, duas horas. O primeiro envolveu uma avioneta e um
automóvel e que provocou ferimentos graves numa criança de
cinco anos (Teresa Maria Nunes Ramos), filha de um primeiro-
sargento do Regimento de Engenharia.

Na altura, um avião ‘Auster’, do Aeroclube do Porto, pilotado
por António Ferreira, um industrial do Porto, ao aterrar, embateu
no automóvel ligeiro que se dirigia para a praia de Paramos.

Na altura, Teresa Ramos que actualmente é enfermeira, foi
transportada ao Hospital de Espinho pelos Bombeiros Voluntários
de Espinho e, posteriormente foi transferida para o Hospital de
Santo António, no Porto, com traumatismo craniano, onde ficou
internada e em estado de coma durante vários dias.

O segundo acidente ocorreu no mesmo local passado duas
horas. Um avião do Aero Clube da Costa Verde, pilotado por
Manuel Tavares, um piloto de Valadares, colheu em voo baixo dois
namorados, uma jovem de 15 anos, Luísa Maria Ferreira Rafael
e Alcino Jorge Ferreira Gonçalves, de 21 anos, enquanto passe-
avam na pista. Os dois foram transportados ao hospital local com
ferimentos ligeiros.

Na altura, a notícia terminada do seguinte modo:
“Recorde-se que ainda há poucos meses um outro avião do

Aero Clube da Costa Verde chocou na pista com um automóvel na
pista com um automóvel nas mesmas circunstâncias do primeiro
acidente que relatamos.

E por este andar não parece que vamos ficar por aqui”.

Manuel Proença

José Mota aponta dificuldades que inviabilizam
solução para o aeródromo

“Autarquia
fez

o que
podia…”

Para José Mota, também im-
porta esclarecer que há ali pes-
soas a viver há cerca de 60 ou
70 anos que devem ser respei-
tadas e que têm de atravessar
por algum lado. Aliás, “elas não
estão a atravessar pela pista,
porque aquela parte está
desactivada”.

O edil espinhense esclare-
ce ainda que os terrenos do
aeródromo foram cedidos pela
Junta de Freguesia ao ministé-
rio do Exército em 1941, deram
lugar em 1948 à criação de um
aeródromo militar, desactivado
em 1955. Em 58 foi criado o
Aeroclube que começou a utili-
zar a pista.

Actualmente, aquele terre-
no pertence à rede Natura 2000,
pertence à Reserva Ecológica
Natural, à Reserva Agrícola é
terreno de servidão militar e de
servidão aeronáutica, um con-
junto de entidades que, segun-
do o autarca “não é fácil pôr de
acordo sobre qualquer solução
a aplicar ali.”

E dá o exemplo do que
ocorreu em 1993: “Havia um
projecto elaborado e uma obra
adjudicada, acontece que essa
obra nunca chegou a avançar
no terreno porque, apesar das

insistências da autarquia junto
do Ministério da Defesa que
podemos comprovar através de
diversos ofícios que tenho em
meu poder, nunca consegui-
mos autorização para avançar
com a obra”.

E acrescenta: “Tínhamos na
altura uma verba cativa, oriun-
da das contrapartidas de jogo,
no valor de 322 mil contos. É
evidente que, não conseguin-
do resolver o problema duran-
te vários anos, optámos por
transferir a verba para outros
projectos.”

Considera assim que a
autarquia “fez o que podia che-
gando ao ponto de disponibilizar
centenas de milhares de con-
tos para uma obra num terreno
que não é seu e sobre o qual
não tem qualquer jurisdição”.

Assim, “uma solução de-
pende de todas as entidades
citadas. Pela nossa parte te-
mos mantido contactos com o
Aeroclube e vamos continuar a
envidar esforços para que o
problema se resolva, garantin-
do a funcionalidade do Aero-
clube e os direitos da popula-
ção.”

Sandra Soares

Em relação ao que terá leva-
do àquela situação e ao muito
que se falou nos diferentes ór-
gãos de comunicação sobre as
condições da pista, o autarca
lembra que “a população de
Paramos convive há 44 anos
com esta situação. Quando se
começou a construir a pista que

ram a substituir as paredes de
madeira desses palheiros por
paredes de tijolo.

Assim, “estamos preocupa-
dos com o Aeroclube, que é
uma colectividade importante
para a freguesia e para o con-
celho, nomeadamente, a nível
turístico, mas estamos muito
mais preocupados com a popu-
lação e nunca optaremos por
uma solução que a prejudi-
que.”

Embora se recuse a fazer
acusações, Américo Castro
acredita que terá havido uma
qualquer falha que resultou no
acidente. De qualquer forma, e
tendo em conta que o fim-de-
semana era de festa no Lugar
da Praia, pelo que houve du-
rante vários dias uma elevada
circulação de pessoas e auto-
móveis naquela zona, o autarca
paramense considera que po-
deria ter havido o bom senso
de evitar a circulação de avi-
ões.

O acidente ocorreu fora do

espaço operativo da pista, mas
nem por isso deixa de preocu-
par o autarca, para quem “é
indispensável que se encontre
uma solução para o problema,
mas esta terá de ter o consenso
de todos e não pode prejudicar
de forma alguma os interesses
da população.”

Em relação à possível solu-
ção, o autarca prefere não se
pronunciar. Lembra, no entan-
to que aquela não é uma estra-
da municipal, mas um acesso à
praia que já é centenário e no
qual a Junta de Freguesia fez
alguns melhoramentos, tal
como ocorreu em outras ruas
do Lugar da Praia.

Recorda ainda que os ter-
renos onde se encontra o
aeródromo são da Junta de
Freguesia, mas foram cedidos
há várias dezenas de anos ao
exército estando actualmente
sob a alçada de diversas enti-
dades.

Américo Castro sublinha
que “há um entendimento per-
feito entre a Câmara, a Junta e
o Aeroclube, na procura de uma
solução, já nos encontrámos a
trabalhar nesse sentido há al-
gum tempo, mas qualquer pro-
jecto a colocar em prática no
local necessita dos pareceres
positivos dessas mesmas enti-
dades”.

O projecto aprovado e ad-
judicado pela Câmara em 1993
foi inviabilizado, exactamente
por essa razão, mas Américo
Castro sublinha que é necessá-
rio encontrar uma solução que
permita o funcionamento do
Aeroclube em segurança, sem
que os interesses da população
sejam prejudicados.

Sandra Soares

Embora recusando-se a fazer quaisquer
acusações, José Mota sublinha que o
acidente ocorreu a 110 metros do fim
da pista. Por outro lado, refere que

havendo naquele local uma festa visitada
por vários milhares de pessoas,

“se calhar não era aconselhável que
houvessem aviões a circular.”

Américo Castro quer solução de consenso
para o aeródromo

“Estamos
inteiramente

do lado
da população”

O presidente da Junta de Freguesia de

Paramos Américo Castro, não assistiu

ao acidente, mas chegou ao local

do acidente trágico de passado domingo

poucos minutos depois e lamenta ter

assistido “a coisas muito tristes, que

nos fazem sentir mal porque foram duas

vidas cuja perda lamentámos.”

serviu a Força Aérea Portugue-
sa no tempo da guerra, já exis-
tiam no Lugar da Praia alguns
palheiros de madeira.”

Américo Castro recorda que
as primeiras casas clandesti-
nas do núcleo habitacional da
Praia de Paramos surgiram
quando as pessoas começa-
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CORREIO DO LEITOR

Carta aberta
a Pedro Nelson

Caro companheiro Dr. Pedro Nelson:
Digo companheiro, porque se não, foi, se o não sou, fui.
Eis a razão do trato que agradeço aceite, pois considero-o

amistoso.
Apesar das suas raízes familiares a esta terra de Silvalde,

como não me deve conhecer passo a apresentar-me.:
Tenho 65 anos, tendo-me ligado à política aos 18 anos.
Dei a cara muito jovem, quando muitos por medo se

recolhiam no anonimato, pois na época era, de facto, difícil.
Porque o julgo ainda jovem também, não se lembrará das
eleiç6es de 1959.

Após o 25 de Abril, aderi ao PPD/PSD, do qual fui militante
número 2 do concelho de Espinho e numero 30 do distrito de
Aveiro.

Fiz parte de comissões políticas concelhias durante quatro

mandatos, embora em anos intercalados e da Comissão Distrital
de Aveiro em dois mandatos.

Fui secretário da Assembleia Municipal de Espinho, tendo por
três vezes presidido à Assembleia, quando a mesma aquecia e o
presidente por receio faltava.

Granjeei a nível de todos os partidos representados na
Assembleia Municipal grandes amizades que ainda hoje perdu-
ram.

Quando verifiquei que a política tinha pouco de seriedade,
abandonei-a.

Apesar da falta de seriedade que continuamos a verificar a
nível de todos os partidos, concordamos que o mal menor reside
ainda no PSD.

Tendo para mim terminado as lides partidárias, solicitei a
minha demissão de militante à Comissão Política Nacional há
cerca de dez anos. Entretanto, não sei porquê, mas nunca a minha
demissão foi aceite.

Referindo-me agora à sua opinião inserida neste jornal, na
passada semana, permita-me uma certa discordância:

Aproximam-se eleições autárquicas e, como habitualmente,
realizaram-se assembleias de militantes, em 22 de Março e 13 de
Maio de 2005.

Seria aí que todas as discordâncias deveriam ter sido apresen-
tadas, evitando assim, para que tenhamos de contrapor a “Uma
mota gasta e cheia de manhas” o tal “motociclo com muitos
cromados, menos quilómetros, mas exactamente e perigosa-
mente os mesmos vícios e o mesmo grau de fiabilidade”, como o
diz o companheiro no seu artigo de opinião e como o disse noutro
artigo neste jornal em Fevereiro de 2004.

Será que em Fevereiro de 2004 já sabia quem seria o
candidato e restante lista do PSD às referidas eleições autárquicas?

É aqui que reside o meu desacordo. O companheiro em
nada contribui para a concretização de melhor lista do partido
que ainda abraça. E não será que com os seus artigos divide
quem vota no PSD? O senhor Mota lhe agradecerá.

Em Novembro de 1993, portanto há cerca de doze anos,
também previ e, primeiramente por carta, avisei o então
Presidente da Comissão Política do PSD de então (pela data,
poderá saber quem era), que o resultado eleitoral daquelas
autárquicas iria ser uma catástrofe, o que se verificou um mês
depois.

Recordar-se-á que pelo concelho se passeou um autocarro
laranja vazio de tudo ou cheio de nada.

Um mês depois de terminadas as eleições e quando o
partido se reuniu para analisar os resultado, foi aí que cara a
cara lhe pude voltar a dizer que foi ele o culpado da derrota e
a quem chamei de “coveiro do PSD” em Espinho.

São passados três mandatos, tantos quantos a “mota gasta
e cheia de manhas” continua a arrastar-se por estas paragens.

Eu disse-o no local exacto e para mim, que tanto trabalhei
para o partido, a política acabou, mas nunca por nunca
provoquei a divisão do partido.

Votei sempre e continuarei a votar no PSD, enquanto não
me provarem que existe outro melhor que ele. Só por isto, já
ajudo.

PS: — Também não me consola minimamente que existam
mais Ferreira Torres, Valentim Loureiro, Isaltino Morais, António
Catarino, Alfredo Rocha, etc.

Fernando Alves
(Silvalde)

inquérito

João Oliveira
56 anos
comerciante
Espinho

1 – Acho péssimo o novo
mercado municipal. As condi-
ções são poucas, ou nenhu-
mas. Está aqui isolado; não
tem arejamento para que se
corra o ar; lava-se o talho à
noite e de manhã está precisa-
mente na mesma molhado! Pelo
menos nesta situação que es-
tou aqui isolado… As paredes,
enfim... Isto não tem sentido
nenhum. Nós viemos cá para
baixo e deveria vir mais gente a
acompanhar, mas não veio nin-
guém. As floristas e os lavrado-
res ficaram lá em cima e os
lavradores. Acho que enquan-
to não estivesse tudo resolvido
não vinha ninguém, mas sim
todos ao mesmo tempo. A ques-
tão da higiene também é nega-
tiva.

2 – O estacionamento está
mais ou menos, apenas tenho
pena dos que descarregam!

O remodelado Mercado Municipal
e o estacionamento

O bom e o mau

Cláudia Flora Semedo

1 – O que é

que acha

do remodelado

Mercado

Municipal?

2 – E o

estacionamento?

Emília Teixeira
57 anos
comerciante
Espinho

1 – Acho que as condições
que são óptimas, embora ache
que o mercado devia estar to-
dos os dias cheio e não estar-
mos apenas três ou quatro co-
merciantes… e sem clientes!
Só ao fim de semana é que as
pessoas vêm! E isso é que está
muito mal.

2 – O estacionamento tam-
bém está atrapalhado! Já pu-
seram umas placas para darem
só 15 minutos, mas têm de
rever, porque há pessoas que
estacionam para descarregar e
sabem que está lá a placa mas
não cumprem. São capazes de
estar assim uma manhã intei-
ra! Deviam de pôr ali a polícia
ou alguém superior para ver
que aquilo está errado! Os ca-
miões querem descarregar, não
há estacionamento e são obri-
gados a ter que parar por ali.

Ana Gomes
40 anos
comerciante
Espinho

1 – Tem outras condições,
fez obras e melhorou. Acho
que em vez de ter o piso de
cima seria melhor ter um par-
que de estacionamento.

2 – O estacionamento era
mais que necessário, porque
para cargas e descargas não
temos outra hipótese. O horá-
rio é das 7 às 20 horas, mas o
mercado só abre às 8! É um
pormenor… Mas se o mercado
e as lojas abrem mais tarde,
deviam ter posto uma placa em
função da hora de abertura do
mercado, a fim de não causar
problema. Em vez das 7 às 11
seria das 8 às 12 horas, ou seja
mais uma hora.

Hugo Marques
27 anos
comerciante
Espinho

1 – Acho que é um espaço
com boas condições, que antes
não havia. Também tem me-
lhor qualidade para aquisição
de bens alimentares e espero
que seja um sítio de passagem
por todos os espinhenses e
turistas para adquirirem os pro-
dutos.

2 – O estacionamento é
que está um bocado complica-
do, não só aqui no mercado
mas em toda a cidade de Espi-
nho. Penso que anteriormente
devia-se ter pensado em fazer
um parque de estacionamento
subterrâneo. Nada podemos
fazer agora, mas acho que vão
construir um ali perto do par-
que da cidade, o que vai ajudar
o mercado, visto que fica perto
do mesmo.

Luís Ferreira
26 anos
empregado de balcão
Espinho

1 – Está bonito para o cen-
tro de Espinho. Acho que a
cidade só teve a ganhar com
esta mudança.

2 – O estacionamento nes-
te momento é que é muito
complicado, com as cargas e
descargas. Deveriam ter criado
um espaço subterrâneo. Era a
solução, a meu ver, porque
causava menos transtornos no
trânsito. Era o ideal.

Fotos VÍTOR LANCHA
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participe nestas comemorações e venha divertir-se

2.º ANIVERSÁRIO DA ELEVAÇÃO A VILA
JUNTA DE FREGUESIA DA VILA DE SILVALDE

Programa

Quarta-Feira - 29 Junho 2005
21h00 – Nave Desportiva – Início do Torneio Vila de Silvalde em Futsal

(Equipas de Silvalde)

Sexta-Feira - 1 Julho 2005
21h30 – Concerto da Banda Musical S. Tiago de Silvalde
22h30 – Actuação do Rancho Folclórico S. Tiago de Silvalde

Sábado - 2 Julho 2005
21h30 – Variedades – Actuação de Artistas do Concelho

Domingo - 3 Julho 2005
09h30 – Largada de Pombos a cargo do Grupo Columbófilo

Hastear da Bandeira no edifício sede da Junta com a participa-
ção da Fanfarra dos Bombeiros Voluntários de Espinho

11h00 – Missa Solene em memória de todos os autarcas falecidos

12h00 – Sessão Solene no Salão Polivalente com homenagem a todos
os Autarcas que de algum modo fizeram desta nossa Terra -
Vila

SILVALDE

Carta aberta
Acabo de ler a vossa reportagem, da edição passada do jornal

Defesa de Espinho, a propósito das dificuldades económicas
que os Bombeiros Voluntários de Espinho enfrentam para
assegurar a vigilância e socorros na época balnear.

Na respectiva peça escrita refere-se que o material que os
Bombeiros Voluntários de Espinho possuem para socorro aos
náufragos (embarcação, moto de água e pranchas) está danifi-
cado, sendo necessária a sua reparação.

Ora, sendo uma frequentadora assídua da Praia da Baía, já
presenciei várias vezes, no ano passado, assim como outras
pessoas lá presentes, que chegam nadadores salvadores com a
mota de água e um deles vai “passear” ao longo da costa, às
“meias horas”, revezando-se, às vezes, com outros que ficam na
areia.

Sugiro, pois, que comecem a economizar combustível que,
no fim do Verão, já terão alguma ajuda para as reparações do
material.

Maria João Cruz (Silvalde)

Na última reunião,
a autarquia

espinhense decidiu
dar uma resposta
positiva ao pedido
de subsídio apre-

sentado pela Asso-
ciação Humanitária

dos Bombeiros
Voluntários de
Espinho para

aquisição de uma
embarcação que

possa fazer face à
segurança na praia.
O subsídio irá cobrir

50 por cento
do custo total

da embarcação,
orçada em cerca
de 14 mil euros.

Sandra Soares

Esta deliberação vem assim
ao encontro das preocupações
da direcção da associação que

Embarcação
para os

Bombeiros
Voluntários
de Espinho

na vigilância
balnear

e socorros
a náufragos

garantia não poder assegurar
um apoio condigno às praias já
que, presentemente, a cor-
poração apenas conta com uma
mota de água a funcionar com
limitações, uma viatura todo-
o-terreno e a disponibilidade
dos seus homens da secção de
actividades aquáticas.

Num comunicado recente-
mente divulgado, a direcção
dava conta da necessidade ur-
gente da aquisição de uma
embarcação semirígida, de
grande porte, mas fácil manu-
seamento e leve transporte, já
que nas praias de Espinho não
há cais de embarque. A sua
aquisição poderá estar agora
mais facilitada.

Entretanto, também foi
aprovado, mas com a absten-
ção do vereador Correia de Ara-
újo (PSD), o despacho do pre-
sidente da autarquia que auto-
riza a Associação Humanitária
dos Bombeiros Voluntários de
Espinho à exploração/aluguer,
entre os meses de Junho e
Setembro do presente ano, de
veículos a pedais na Esplanada
Maia/Brenha, a norte da Pisci-
na Solário Atlântico, iniciativa
que visa a angariação de fun-
dos para a associação.

Em declaração de voto,
Correia de Araújo explicou a
abstenção, argumentando ser
do seu entendimento que tal
deliberação não é da exclusiva
competência da autarquia, por
se tratar de um espaço que se
encontra em domínio público
marítimo.

Câmara subsidia a 50 por cento

CORREIO DO LEITOR

CENTRO BRITÂNICO DE ESPINHO
Rua 19, N.º 833/855 - Sala G - 4500 ESPINHO - Telef. 227348517

INGLÊS

de Laura Emília de Miranda Ferraz Magalhães
“Mrs. Magalhães”

University of Cambridge - Local Examinations Syndicate - Internation Examination
vem felicitar os alunos pelo sucesso obtido nos seus exames finais

CERTIFICATE OF PROFICIENCY IN ENGLISH
C.P.E.

Diogo Maia Valente
Filipe Moreira da Costa

João Filipe Faria da Rocha

FIRST CERTIFICATE IN ENGLISH
F.C.E.

Ana Luís Ferreira Castro Pereira
Elisa Alexandra Ferreira Freire da Costa
Pedro Marcos A. de Oliveira Dias de Sá

Ruben Vasconcelos Sousa Ferreira

Exames oficiais pela Universidade de Cambridge
F. C. E. = First Certificate in English

C. P. E. = Certificate of Proficiency in English

ESTÃO ABERTAS AS INSCRIÇÕES PARA O ANO LECTIVO 2005/2006

INICIAÇÃO (a partir dos 8 anos) = INTERMÉDIO = AVANÇADO
NÍVEIS LECCIONADOS

MODALIDADES DE PAGAMENTO: MENSAL E TRIMESTRAL

Entregue nas próximas horas

Já há novo barco!
A Direcção dos Bombeiros Voluntários de Espinho adquiriu, no

início desta semana, a nova embarcação para os nadadores-
salvadores. Depois do aval camarário, com a comparticipação em
50 por cento, o executivo daquela Associação Humanitária
acabou por encontrar uma solução financeira para ultrapassar o
problema, de forma a se garantir a assistência nas praias durante
a época balnear.

A embarcação, com quatro metros e meio e um motor de 40
cavalos, será entregue pela Direcção dos Bombeiros Voluntários
de Espinho ao comando ainda esta semana.

Manuel Proença
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Correia de Araújo assume a
candidatura à presidência da
Câmara Municipal, liderando o
Movimento Independente “For-
ça Espinho”.

O actual vereador assegura
que “apenas também está qua-
se confirmado o candidato à
presidência da Assembleia Mu-
nicipal, o qual se trata de uma
figura prestigiada e de amplo e
abrangente consenso dos
espinhenses e que se notabili-
za, entre outros feitos e carac-
terísticas, de uma enorme
empatia popular.”

Por isso, “ainda é algo cedo
para se revelar todos os nomes
que irão protagonizar a candi-
datura do Movimento Indepen-
dente ‘Força Espinho’, dado que
se equacionam e ultimam por-
menores e estratégias”, mas “a
sede será inaugurada breve-
mente”, ou seja “quando for
oportuno revelar os nossos can-
didatos.”

Entretanto, o coordenador
autárquico do PND esclarece a
posição do partido quanto às
próximas eleições autárquicas:

“A toda a população do con-
celho de Espinho, informamos
que, depois de avaliadas todas
as solicitações e envolvências
deste facto, decidimos integrar
e apoiar o movimento indepen-
dente ‘Força Espinho’. Não po-
díamos, nem devíamos alhear-
mo-nos das nossas responsa-
bilidades e, como tal, qualquer
força política, entidade social
ou civil, deve equacionar e pon-
derar os problemas da sua ter-
ra e do seu país, disponibilizan-
do-se a colaborar e contribuir,
com a discussão e encontro de
consensos, para as melhores
soluções.”

Paulo Jesus adianta:
“Quero afirmar que este

processo foi iniciado com a sim-
ples e informal abordagem para
conversações e conciliação de

convergências, quanto às áre-
as e temas do programa. O
demais veio por acréscimo, sem
qualquer imposição de parte a
parte, antes porém, num ambi-
ente de franca e cordial convi-
vência que também queremos
levar como exemplo de uma
campanha a favor de causas e
não de críticas destrutivas e/ou
ataques pessoais.”

Apesar de a Nova Demo-
cracia ter dois anos de existên-
cia, “são muitos os que todos
os dias, em todo o país, vêm
aderindo como militantes e sim-
patizantes, conscientes da
desajustada sensibilidade e re-
lação dos nossos governantes
e de vários autarcas para com
os problemas da nossa socie-
dade.”

Espinho, “terra de todos
nós, debate-se com graves
problemas nas mais diversas
áreas. Perante esta realida-
de, que não é justa, o nosso
partido tem que estar pre-
sente neste acto eleitoral, sem
falsa modéstia nem vaidosa
pretensão, mas firme no pro-
pósito de dar o seu contributo
para a denúncia do que tem
de ser mudado e corrigido e
para a apresentação de solu-
ções.”

O concelho “necessita de
uma ‘força’ impulsionadora, de
um rejuvenescimento, de gen-
te nova, mentalidades mais
abertas, com mais proximidade
junto do povo, que queiram,
saibam ouvir e interpretar as
suas preocupações e dificulda-
des.”

E a concluir:
“Força Espinho… vamos em

frente!”

Lúcio Alberto

Movimento Independente
“Força Espinho”

Correia
de Araújo

lidera
candidatura
autárquica

Por excesso
de álcool

e falta de carta
de condução

Sete
detenções

A Polícia de Segurança Pú-
blica de Espinho deteve na se-
mana passada, quatro pessoas
por se encontrarem a conduzir
as respectivas viaturas sem
estarem habilitadas para isso.
Tratou-se de um jovem de 18
anos, ajudante de cozinha, na-
tural de Vila Nova de Gaia, por
condução de motociclo; um
outro de 19 anos, empregado
de balcão, residente em Vila
Nova de Gaia, por condução de
ciclomotor; um trolha de 23
anos, por condução de ciclo-
motor; e um homem, de 26
anos, trolha, também por con-
dução de ciclomotor, sem estar
habilitado para o efeito.

Na noite de sexta-feira para
sábado, a PSP de Espinho dete-
ve três homens por se encon-
trarem a conduzir sob o efeito
do álcool – um pintor de 50
anos, por condução de ciclo-
motor, acusando uma taxa de
alcoolemia de 1,40 g/l; um ou-
tro pintor de 67 anos, por con-
dução de ciclomotor, acusando
uma taxa de alcoolemia de 2,36
g/l; e um trolha de 36 anos, por
condução de veículo automó-
vel, acusando uma taxa de
alcoolemia de 1,77 g/l.

Na semana passada a PSP
de Espinho registou sete aci-
dentes de viação, dos quais
resultaram dois feridos ligei-
ros.

Entretanto, na passada se-
mana, a PSP de Espinho levan-
tou 137 autos de contra-orde-
nação por infracção às regras
de trânsito.

Manuel Proença

No sábado à tarde

Ânimos
exaltados
no Bairro
Piscatório

No sábado à tarde um homem foi alegadamente agredido
dentro de um estabelecimento comercial no Bairro Piscatório. A
polícia foi chamada ao local e os ânimos acabaram por se exaltar.

A vítima da alegada agressão acabou por ser transportada ao
Hospital de Espinho e o Corpo de Intervenção da Polícia de
Segurança Pública do Comando Metropolitano do Porto acabou
por ficar de prevenção, durante algum tempo, na Secção de
Espinho.

Manuel Proença

Por causa do aeródromo
de Paramos e não só!

Assembleia Municipal
agitada

A última Assembleia Municipal de Espinho que decorreu na
terça-feira à noite acabou por ficar marcada por uma acesa
discussão envolta da pista do aeródromo de Paramos. A acesa
discussão dos vogais já havia sido despoletada logo no início com
os votos de pesar apresentados (cinco) e que acabaram por
passar com a aprovação da maioria. Ricardo Sousa, do Partido
Social Democrata fez questão de não votar o pesar pelo faleci-
mento de Álvaro Cunhal e de Vasco Gonçalves.

Depois de uma amena discussão de um documento sobre a
Biblioteca, que mereceu a aprovação unânime dos vogais, ‘estou-
rou’ a polémica sobre a pista do aeródromo de Paramos.

O presidente da Junta de Freguesia de Paramos apelou a que
se procurasse encontrar uma solução. O documento acabou por
ser votado e, os vogais do partido Social Democrata, Ricardo
Sousa e Maria Goretti acabaram por se retirar da Assembleia por
entenderem que o assunto merecia uma “mais ampla discussão”.

A Assembleia Municipal prossegue hoje, às 21.30 horas.

Manuel Proença

A actual fase das obras do enterramento da linha-férrea condiciona a passagem dos utentes (e dos peões que pretendem
passar pela edifício da estação para a zona balnear ou no sentido contrário). Agora, e por enquanto, restam as alternativas da

passagem subterrânea ou pelas entradas junto à improvisada gare norte

Fotos VÍTOR LANCHA

Flashes



30/Junho/2005

7

Câmara
com dúvidas

Mega-jantar
no sábado

O mega-jantar (numa tenda) marcado para o próxi-
mo sábado, no passeio da beira-mar, concretamente na
Avenida Maia/Brenha, suscitou seguinte parecer da
Câmara Municipal:

“O aviso e requisição apresentados pela coligação
‘Juntos Por Espinho’ não identificam o objecto e a
natureza do evento, pelo que não consideramos que
estejam reunidas as condições para que lhes seja dado
seguimento.”

Todavia, o PSD e o CDS/PP já prestaram “os devidos
esclarecimentos, considerando estarem cumpridos to-
dos os requisitos legais para a realização do referido
evento”.

Sandra Soares

Já passava das 18 horas de
sábado quando o autarca de
Gaia e ex-candidato à presi-
dência do PSD visitou as insta-
lações da antiga sede provisó-
ria da Associação Cívica de Es-
pinho.

Na Rua 19, dirigentes e
militantes locais do PSD e do
CDS/PP movimentaram-se em
direcção a um novo ponto de
encontro, de reflexão e decisão
visando as próximas eleições
autárquicas.

José Pinho, que irá figurar
no terceiro lugar da lista presi-
dida por Luís Montenegro e
candidata à Câmara, deu as
boas-vindas e logo constatou:
“Estamos todos juntos por Es-
pinho e este é o melhor sinal de
que provavelmente aqui come-
çamos definitivamente o arran-
que para a vitória!”

O anterior candidato à pre-
sidência da Edilidade, então sob
o lema “Um amigo por Espi-
nho”, deu ênfase à designação
coligativa “Juntos por Espinho”,
apelando “à participação de
todos no mega-jantar do próxi-
mo sábado”, perspectivando a
adesão de “mais de mil!”

Luís Montenegro aprovei-
tou a circunstância para com-
parar Espinho a outros conce-
lhos da Área Metropolitana do
Porto, destacando o exemplo
de Gaia.

E enquanto fazia notara a
Luís Filipe Menezes “a prefe-
rência dos espinhenses pelo
passadiço que encosta ao pas-
seio da beira-mar do nosso con-
celho”, o actual vereador e de-
putado na Assembleia da Re-
pública fez ainda questão de
elencar os “maus exemplos” e
“a falta de iniiativa e acção em
prol do desenvolvimento de
Espinho a todos os níveis.”

Por seu turno, e perante o
testemunho, entre outros, da
ex-deputada Manuela Aguiar
(um dos rostos da campanha
da coligação) e dos presidentes
das comissões concelhias do
PSD e do CDS/PP, respectiva-
mente Pinto Moreira e Simplício
Guimarães, o edil gaiense mo-
tivou “à mudança no concelho
de Espinho” e “à oportunidade
a quem quer mudar para me-
lhor”.

Lúcio Alberto

Conferência programática

Comércio, feira
e zona industrial

As actividades económicas concentraram a segunda confe-
rência programática do ciclo encetado com a educação e a
concluir (mas provavelmente a prosseguir) com a acção social (na
próxima segunda-feira), que a coligação “Juntos por Espinho”
está a promover nas instalações do antigo “Nosso Café”.

O debate de segunda-feira passada foi, a exemplo do anterior,
amplamente correspondido pela plateia e diversificado nos
quadrantes que a temática suscita e ramifica.

Luís Montenegro, acompanhado por Pinto Moreira e Simplício
Guimarães (José Pinho estava no estrangeiro devido a compro-
missos profissionais), dissertou sobre os prós e os contras que
condicionam, na sua óptica e na da actual coligação do PSD com
o CDS/PP, o desenvolvimento do concelho, aludindo ao comércio
tradicional, à feira semanal e à zona industrial, entre outros pólos
socioeconómicos.

Na senda do fórum, o candidato à Câmara Municipal recolheu
opiniões e sugestões para o programa eleitoral em esboço.

Lúcio Alberto

Na nova sede da Rua 19

Montenegro
e Pinho

“juntos por
Espinho”

Luís Filipe Menezes apadrinhou a inaugu-
ração da nova sede de campanha da

coligação do PSD com o CDS/PP
e intitulada “Juntos por Espinho”, apelando

à “oportunidade a Luís Montenegro
na presidência da Câmara de um

concelho que precisa e quer mudar!”

Fotos VÍTOR LANCHA
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Pelo segundo aniversário da elevação a vila

Silvalde
em festa

Silvalde vai comemorar no fim-de-semana o segundo
aniversário da elevação a vila. Para isso, a Junta de Fregue-
sia elaborou um vastíssimo programa de actividades de
onde se destaca uma sessão solene, no salão polivalente da
Junta, no domingo, às 12 horas.

Eis o programa:
Sexta-feira – Concerto da Banda Musical S. Tiago de

Silvalde às 21.30 horas; actuação do Rancho Folclórico S.
Tiago de Silvalde, às 22.30 horas.

Sábado – Variedades e actuação de artistas dos conce-
lho, às 21.30 horas.

Domingo – Largada de pombos pelo Grupo Columbófilo às
9.30 horas; hastear da Bandeira no edifício da Junta de
Freguesia, com a participação da Fanfarra dos Bombeiros
Voluntários de Espinho; missa solene em memória dos autarcas
falecidos às 11 horas; às 12 horas, sessão solene no salão
polivalente com homenagem a todos os autarcas que de algum
modo fizeram de Silvalde uma vila.

Manuel Proença

Sandra Soares

Embora o nome de Car-
minda Flores já fosse ventila-
do como a mais provável ca-
beça de lista à Câmara Muni-
cipal, a sua candidatura foi
oficializada na reunião que
decorreu na segunda-feira à
porta fechada no Auditório
da Junta de Freguesia de Es-
pinho e onde também ficou
definida a apresentação de
candidaturas à Assembleia
Municipal e Assembleia de
Freguesia Espinho.

Os cabeças de lista a estes
dois órgãos autárquicos devem
ser apresentados em breve,
assim como outros nomes inte-
grados nas listas do Bloco e o
programa eleitoral que está a
ser preparado pela equipa.
Também ainda se encontra em
aberto a possibilidade de apre-
sentação de candidaturas a
outras freguesias.

Carminda Flores de Moura
tem 53 anos, é professora de
Filosofia da Escola Secundária
Dr. Manuel Gomes de Almeida
e, actualmente, Directora do
Centro de Formação das Esco-
las de Espinho.

Tal como a grande maioria
das pessoas da sua geração,
iniciou a vida política nos tem-

pos académicos, antes do 25
de Abril. Actualmente, procura
participar em causas cívicas e
sociais que considera relevan-
tes para o exercício da cidada-
nia, sendo candidata indepen-
dente, pelo Bloco de Esquerda.

Segundo a própria, “as ra-
zões que me levaram a aceitar
este desafio, posso resumi-las
nos seguintes aspectos: a
constatação da crise política
sentida por todos, especialmen-
te pelos que se preocupam com
a situação que se vive no país e
a consciência cívica do dever
de participação, em especial a
participação das mulheres na
vida política que, para bem da
nossa democracia, é uma ne-
cessidade imperiosa”.

A candidata também revela
a sua “confiança política no
partido por que concorro, em-
bora o faça como independen-
te, pois aprecio a frontalidade
relativamente aos problemas
políticos, a defesa dos valores
democráticos, da transparên-
cia na política, da justiça e na
defesa prioritária do interesse
público”.

Por fim, define como uma
das razões da sua candidatura
“a necessidade sentida por to-
dos de mudar a forma de fazer
política na cidade e no conce-
lho onde vivo.”

Candidaturas do Bloco também à Assembleia Municipal e Junta de Espinho

Carminda
Flores

candidata
à Câmara

A equipa de trabalho do Bloco de Esquerda
para as eleições autárquicas de Outubro

em Espinho escolheu como sua candidata
à Câmara Municipal, Carminda Flores.

Em breve serão apresentados os cabeças
de lista à Assembleia Municipal e

à Assembleia de Freguesia de Espinho,
estando a ser ponderadas candidaturas

a outras freguesias.

Gabinete de
Radiologia
de Espinho
Consultório: R. 20 n.º 1436 r/c • Telef. 227341975 - 227314650 • Fax: 227318963

Horário: Das 08h30 às 13h00 e das 14h00 às 19h00

Acordos com: ADSE, SAMS, PORTUGAL TELECOM, PSP, GNR, CGD,
ACASA, MINIST. JUSTIÇA, CTT, MEDIS, MULTICARE e SNS

Médicos especialistas:
Radiologia Digital * Radiologia Dentária * Ecografia
Mamografia Digital * Densitometria Óssea * TAC

DR. JORGE NUNES DE MATOS
DR.ª MARIA DO CARMO VASCONCELOS

DR.ª HELENA CUNHA
OURO USADO
COMPRA E VENDA

OURO * PRATAS * LIVROS * LOUÇAS * MOEDAS * BIBLOTS

Edifício Palmeiras - Rua 27 n.º 193 • Telef. 227314933

VAMOS AO LOCAL

Precisa-se
ASSISTENTE DE CABELEIREIRO

PARA SALÃO EM ESPINHO
Dá-se preferência ao 1.º emprego

Telef. 22 731 21 57 ou 93 403 31 75

Tel. 22732 26 24 l

(Portaria n.º 734/2002 de 27/06)

(Portaria n.º 729/2002 de 27/06)

(Portaria n.º 809/2004 de 13/07)
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Nomes e…

Perfis
Pianista e professor na Uni-

versidade de Aveiro e na Aca-
demia de Música de Espinho,
Fausto Neves representa a CDU
há dois mandatos na Assem-
bleia Municipal e foi candidato
pelo círculo de Aveiro às elei-
ções legislativas.

O candidato da CDU é mem-
bro da Comissão Concelhia de
Espinho e da Direcção da Orga-
nização Regional de Aveiro do
PCP.

Alexandre Silva, serralhei-
ro em Espinho, já foi membro
da Assembleia de Freguesia de
Espinho, ocupando actualmen-
te a bancada da CDU na
Assembleia Municipal.

O candidato à presidência
da Assembleia Municipal é ain-
da membro da Comissão Coor-
denadora de Espinho da CDU.

Natural de Anta, onde resi-
de, e técnico de vendas, Henri-
que Sá Sil foi membro da Junta
de Freguesia de Anta, de 1983
a 1985, e integrou a primeira
Comissão de Recenseamento
de Anta.

Henrique Sá Sil é actual-
mente membro da Assembleia
de Freguesia de Anta e da Co-
missão Coordenadora de Espi-
nho da CDU.

Natural e residente em Es-
pinho, metalúrgico (reforma-
do), Humberto Cruz foi mem-
bro de várias direcções e seccio-
nista do Sporting Clube de Es-
pinho (onde ainda colabora) e
pertenceu à Direcção dos Bom-
beiros Voluntários Espinhenses.

Humberto Cruz é membro
da Assembleia de Freguesia de
Espinho há dois mandatos e
integrou a Comissão Adminis-
trativa da Junta de Freguesia
de Espinho.

O advogado Jorge Carva-
lho é membro da Assembleia
Municipal desde 1976 e já inte-
grou a Assembleia de Fregue-
sia de Silvalde, destacando-se
também na Comissão Coorde-
nadora de Espinho da CDU.

Natural de Paramos e fun-
cionária pública da Segurança
Social, Maria de Lurdes Matos,
já encabeçou, em 2001, a lista
da CDU à Assembleia de Fre-
guesia de Paramos.

Maria de Lurdes Matos,
membro da Concelhia de Espi-
nho do PCP, é activista do Mo-
vimento Democrático das Mu-
lheres.

Natural de Silvalde e encar-
regado de manutenção, Eugé-
nio Cordeiro já foi eleito para a
Assembleia Municipal e actual-
mente é membro da Assembleia
de Freguesia de Silvalde.

Eugénio Cordeiro pertence
aos corpos directivos do Grupo
Columbófilo de Silvalde e faz
parte da Concelhia de Espinho
do PCP.

Por seu turno, o mandatá-
rio concelhio já foi vereador
(pelouro de Higiene e Limpe-
za), membro da Administração
da Lipor e do Conselho Admi-
nistrativo dos Serviços Munici-
palizados de Espinho, dirigente
e técnico da Federação Portu-
guesa de Hóquei e da Associa-
ção de Hóquei do Porto, técni-
co de hóquei em campo da
Associação Académica de Espi-
nho.

José Catarino também foi
candidato à Assembleia da Re-
pública.

Fausto Neves recorda que a
CDU apenas tem dois eleitos na
Assembleia Municipal e um nas
assembleias de quatro (Anta,
Espinho, Guetim e Silvalde) das
cinco freguesias. “Espinho pre-
cisa que esta situação se modi-
fique.”

E argumenta:
“Agora, já não somos can-

didatos preparadores da intri-
ga que irá arrasar os adversári-
os internos ao nosso ambicio-
nado trajecto. Não somos can-
didatos a nenhum tacho! Ne-
nhum membro da CDU é candi-
dato a servir-se em vez de ser-
vir!”

Sublinhando que a acção
dos eleitos da CDU nos diferen-
tes órgãos autárquicos “pauta-
se sempre pelo proverbial lema
‘trabalho, honestidade e com-
petência’, Fausto Neves critica
os principais concorrentes par-
tidários:

“Se o PS de José Mota diz
‘mata e esfola’, o PSD discorda
veemente e contrapõe: ‘Esfola
primeiro e mata depois!’ Foi
assim no processo de priva-
tização da água. A CDU bateu-
se com todos os meios contra
essa medida lesiva do patrimó-
nio de todos nós. O PS não quis
referendo, nem discussão na
própria Assembleia Municipal.
Foi penoso para qualquer de-
mocrata ver o completo silên-
cio da bancada que tem maio-
ria absoluta, mesmo quando o
esforçado vereador destacado
para a defesa desta medida lia
o projecto, sem perceber que
este orçamentava a operação
em escudos e considerava nú-

meros de população que nada
tinham a ver com Espinho... O
PSD, pretendendo discordar
mas agradecendo, também
aqui, ao PS as medidas de direi-
ta, assumiu que a população
devia ser ouvida, mas em mis-
teriosa auscultação pública que
não através do diabólico refe-
rendo proposto pela CDU.”

Da água para a linha-fér-
rea…

“Foi assim também no
inacreditável processo do
enterramento da linha-férrea,
quando a CDU, na altura pró-
pria e por repetidas vezes,
alertou para a necessidade de
enterramento da linha em toda
a área urbana, que incluía
Silvalde e o Rio Largo, foi acu-
sada de obstaculizar o proces-
so e de pôr em risco o bom em
favor do óptimo. O próprio ve-
reador e deputado Luís Monte-
negro solicitou autorização para
falar, invectivando a CDU pela
sua posição, enquanto dispu-
tava a José Mota os louros do
desbloqueamento do proces-
so. Sem explicações à popula-
ção afectada, vem agora a pú-
blico com vergonhosas posi-
ções eleitoralistas e hipócritas,
perante os protestos das popu-
lações. Luís Montenegro pas-
sou a ser um defensor acérrimo
do aumento do enterramento,
enchendo-se de ridículo quan-
do no Parlamento foi confron-
tado pelo deputado do PCP,
Jorge Machado, com a contra-
dição das suas posições. O PS
tenta embrulhar o processo com
promessas vãs, de resolução
posterior às eleições, como

pobre presidente da Junta de
Freguesia de Silvalde a jurar a
pés juntos que não sabia de
nada…”

Questões…
“Como explicar ao eleitora-

do espinhense que não con-
fundimos subsídios e apoios
concedidos pela Câmara com
benesses e favor do presiden-
te? Que não insultamos os
espinhenses e as colectivida-
des, obrigando-os a sentir o
reconhecimento do seu mérito
como favor a cobrar? Que não
aproveitamos idosos e jovens
para instrumentalizações elei-
torais, com mais viagens ou
mais zoológicos?”

E respostas…
“Não aceitamos que naves

desportivas, centros multimeios
ou faces se construam e se
pensem depois. Não aceitamos
que o PSD se discuta na solidão
silenciosa da informática… Sa-
bemos também que a situação
financeira da Câmara se vem
degradando ano após ano, de-
vido aos princípios neo-liberais
tão do agrado dos governos
PSD e PS aplicados a ferro-e-
fogo ao poder local, mas tam-
bém a uma clara imprudência e
leviandade de gastos supérflu-
os em em que o executivo de
José Mota tem sido farto. Pela
primeira vez, a Câmara de Espi-
nho teve que aprovar na sua
Assembleia Municipal um em-
préstimo de dois milhões e meio
de euros, não por normais difi-
culdades de tesouraria, mas
para poder honrar minimamen-
te com as suas obrigações.”

Lúcio Alberto

“Não somos candidatos a nenhum tacho!”

Fausto
Neves

concorre
pela CDU
à Câmara

Fausto Neves é candidato à presidência
da Câmara, tendo igualmente a CDU

revelado as candidaturas à Assembleia
Municipal, de Alexandre Silva, e às

Juntas de Freguesia, de Henrique Sá Sil
(Anta), Humberto Cruz (Espinho),

Jorge Carvalho (Guetim), Maria de Lurdes
Matos (Paramos) e Eugénio Cordeiro

(Silvalde), competindo a José Catarino
a função de mandatário concelhio.

Foto VÍTOR LANCHA
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A Associação Comercial de
Espinho inaugurou a ilumina-
ção das instalações que com-
prou, na Rua 19, próximo da
estação de serviço da BP, em
Anta.

O presidente da Direcção,
José Aleixo e o sócio-gerente
da empresa Ciclo 2000, Rodrigo
Nunes dos Santos, depois de
uma sardinhada, mostraram a
cerca de duas dezenas de con-
vidados a nova casa da Associ-

Sede
iluminada
e pronta

a trabalhar
a partir

de amanhã

ação Comercial de Espinho.
O edifício, “sob os padrões

modernos”, como definiu
Rodrigo dos Santos, comporta
quatro salas de aula no último
piso, com casas de banho, uma
grande auditório, uma sala da
Direcção, outra para o Gabine-
te Jurídico e uma secretaria, no
piso do rés-do-chão, equipado
com três casas de banho, sen-
do uma delas para deficientes.

A sardinhada promovida

Fórum
Numa organização con-
junta do núcleo distrital da
Rede Europeia Anti-Pobre-
za, do Centro Social de Pa-
ramos e da Rede Social de
Espinho, decorreu na pas-
sada terça-feira, nas insta-
lações do Centro Paroquial
de Espinho, um fórum de
discussão subordinado ao
tema “Trabalho em rede e
desenvolvimento local”.

Neste fórum, que teve
como principal objectivo a
discussão das metodologias
que têm vindo a ser adop-
tadas pelas diferentes enti-
dades que intervêm junto
da população do concelho

pela Associação Comercial de
Espinho decorreu ao fim da
tarde de terça-feira e, ao prin-
cípio da noite, o edifício inau-
gurou a nova iluminação.

“Um momento muito feliz
numa altura em que a Associa-
ção Comercial de Espinho com-
pleta 90 anos. Será um marco
histórico” – sublinhou o presi-
dente da Direcção José Aleixo.

José Aleixo garantiu que,
“a partir de 1 de Julho estare-

mos a laborar neste local, com
cerca de oito dias de adapta-
ção. A partir do dia 9 estaremos
a tempo inteiro”.

O presidente da Associa-
ção Comercial de Espinho
garantiu que, “depois de resol-
vido um ou outro problema,
contamos inaugurar oficialmen-
te estas instalações durante o
mês de Julho”.

Manuel Proença

O trabalho em rede e o desenvolvimento local

de Espinho, estiveram cer-
ca de meia centena de par-
ticipantes, na sua maioria
técnicos das instituições do
concelho, que debateram as
três principais áreas do tra-
balho em rede, nomeada-
mente o trabalho em rede
entre instituições, dentro
das instituições e com a co-
munidade.

No entender das insti-
tuições participantes, este
triângulo e a comunicação
entre todos estes aspectos
são factores decisivos na
prossecução da qualidade
das intervenções sociais,
pelo que para atingirem os

seus propósito que assu-
mem como objecto ineren-
te ao trabalho desenvolvi-
do por todas as entidades
presentes, que é a luta
contra a pobreza e exclu-
são social e a promoção do
desenvolvimento social lo-
cal, é essencial que exis-
tam boas redes de comu-
nicação, quer em cada um
destes eixos, quer entre
eles.

As instituições partici-
pantes conclu írem que
e�foi que esta iniciativa
foi uma oportunidade para
todos reflectirem sobre os
processos que têm sido
adoptados tendo em vista
a sua optimização e a qua-
lidade quer dos serviços
prestados pelas institui-
ções, quer das acções a
dinamizar no âmbito da
rede social de Espinho.

Associação Comercial na Rua 19
Fotos VÍTOR LANCHA

JORGE FERREIRA
BRUNO MORRIS

SAMS QUADROS
 SAMS * CGD
SIM * MÉDIS

Edifício S. Pedro
Sala W

Rua 23, n.º 174
Telef. 22 734 86 93

M É D I C O S
DENTISTAS

Rua do Lavrador, n.º 47 – Cardielos – Rio Meão
4520 Sta. Maria da Feira • Telef. 256 784 005 • Tlm. 919 651 821

SE  VAI  DE  FÉRIAS
FAÇA JÁ A SUA RESERVA

VENDE-SE
EM PAÇOS DE BRANDÃO
Edifício composto de Cave e R/Chão destinado a

restauração e andar destinado a habitação
Restaurante Kangaroo

devidamente equipado e pronto a funcionar com licença
de ocupação e alvará de restauração

Tlm. 96 691 27 24
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INSTITUTO DE INGLÊS
DE ESPINHO

Tel./Fax: 22 734 29 63  * E-mail: geral@institutodeingles.net

CURSOS INTENSIVOS DE VERÃO
NÍVEIS:

INICIAÇÃO (4.º ano)
ELEMENTAR
INTERMÉDIO
AVANÇADO
PARA ADULTOS

Para além dos níveis acima referidos haverá turmas
de recuperação para alunos com dificuldades

em acompanhar o seu nível no liceu (10.º - 12.º).

Foi na antecâmara da época
balnear que os alunos de um
vasto conjunto de unidades
escolares constataram a im-
portância das dunas e a neces-
sidade da sua preservação, re-
tendo a noção de que a praia
significa mais que um espaço
agradável para relaxar ou brin-
car…

A praticabilidade da iniciati-
va do Fundo de Protecção dos
Animais Selvagens, ocorrida no
pretérito mês, na Praia de Brito,
em S. Félix da Marinha, com a
colaboração do Regimento de
Engenharia de Espinho, valori-
zou os utentes da Escola EB 2.3
Domingos Capela, do Centro
Comunitário da Ponte de Anta,
que aquando da distinção pro-
tocolar foram acompanhados
pela representação da Escola
EB 2.3 Dias Simões de Ovar, a
quem foi atribuído o terceiro
lugar.

O vereador Manuel Rocha,
o presidente da Junta de Fre-
guesia de Silvalde, Abel Gon-
çalves, responsáveis docentes
das escolas premiadas e repre-
sentantes do FAPAS testemu-
nharam o orgulho dos jovens
pela cerimónia com que foram
obsequiados e recompensados
com prémios didácticos e, ob-
viamente, ambientais.

Lúcio Alberto

Escola Domingos Capela
e Centro Comunitário da Ponte de Anta

Prémio(s)
ao mérito
A Escola EB 2.3 Domingos Capela

e o Centro Comunitário da Ponte

de Anta foram, na manhã de S. João,

consagrados com os prémios do FAPAS,

enquadrados na temática “A Escola

Protege a Fauna e a Flora Dunar”.

Os dois primeiros lugares arrecadados

pelo concelho de Espinho distinguem

a sensibilidade ambiental das novas

gerações – uma garantia para o futuro.

Foto VÍTOR LANCHA
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Assim, este novo equipa-
mento engloba dois tipos de
serviço: uma consulta para
adolescentes a funcionar qua-
tro vezes por semana e o
apoio a todos quantos utili-
zam diariamente a esplanada
à beira-mar para a prática
desportiva.

Também se pretende que
o espaço seja utilizado como
meio privilegiado de promo-
ver a educação para a saúde,
nomeadamente os benefíci-
os/malefícios do sol, tendo
em conta a localização do
gabinete, junto à praia.

A consulta de adolescen-
tes é um serviço há muito
desejado pelo director do
Centro de Saúde de Espinho,
Joaquim Barbosa, defensor
da ideia de que esta deve
funcionar fora das instalações
do centro no sentido de faci-
litar a adesão dos mais novos
ao serviço.

De qualquer forma, a
consulta já se encontrava
em funcionamento há al-
guns meses, sendo agora
transferida para este novo
gabinete onde o psicólogo
Rui Barbosa fará o atendi-
mento dos adolescentes, no
seguinte horário: terça-fei-
ra – das 9:30 às 12:30 ho-
ras (atendimento l ivre);
quarta-fe ira – 14:30 às

17:30 horas (atendimento
programado); quinta-feira –
9:30 horas às 12:30 horas
(atendimento programado);
sexta-feira – 14:30 horas às
17:30 horas (atendimento
livre).

O serviço de promoção da
saúde vai funcionar com a
presença de uma enfermeira
todas as terças-feiras (das
17:30 às 19 horas) e sábados
de manhã (das 9:30 às 11:30
horas), durante os meses de
Julho e Agosto.

Este novo espaço foi aber-
to na passada terça-feira ao
fim da tarde com a presença
dos representantes dos par-
ceiros do projecto e de diver-
sas figuras do concelho, en-
tre elas algumas das institui-
ções que mais directamente
poderão beneficiar destes
serviços.

Na ocasião tanto o presi-
dente da Câmara Municipal
de Espinho, José Mota, como
o director do Centro de Saú-
de, Joaquim Barbosa, subli-
nharam que este é o primeiro
passo de um projecto que
poderá ser ampliado a outras
áreas de acção.

Foi também realçado o
bom entendimento entre as
entidades parceiras, extensí-
vel aos profissionais envolvi-
dos no projecto. Joaquim Bar-
bosa sublinhou aliás, que o
gabinete não tem quaisquer
custos para o Centro de Saú-
de, uma vez que as instala-
ções são da autarquia, as
enfermeiras oferecem o seu
trabalho de forma voluntária
e o psicólogo que dará apoio
aos adolescentes está a efec-
tuar o seu estágio profissio-
nal assegurado pelo Centro
de emprego e pela ADCE.

Sandra Soares

Para apoio a adolescentes
e utentes da esplanada

Gabinete
de Saúde

Comunitária
O Gabinete de

Saúde Comunitária
instalado na Piscina

Solário Atlântico
(em frente ao Hotel
Praiagolfe) e aberto
na passada terça-
feira, resulta de

uma parceria entre
a Câmara Municipal,
Centro de Saúde e
ADCE (Associação

de Desenvolvimento
do Concelho de

Espinho), visando
o apoio aos jovens
do concelho, mas
também a todos

quantos utilizam a
esplanada para as
suas caminhadas.

O Centro Comunitário da
Ponte de Anta promoveu mais
um convívio de São João para e
com a população da Ponte de
Anta, onde não faltaram as tra-

Promovido pelo Centro Comunitário

S. João
na Ponte
de Anta

dicionais sardinhas, o caldo
verde e as bifanas.

Foi um São João muito con-
corrido, aquele em que a popu-
lação do bairro da Ponte de

Anta pôde conviver com muita
alegria, muita música e muita
dança. A noite foi ainda
abrilhantada com as marchas
de São João, apresentadas pe-
los membros dos ateliers de
dança e de teatro do Centro
Comunitário. Os enfeites por
sua vez estiveram a cargo dos
jovens e dos idosos.

Projecções de fotos das
actividades desenvolvidas ao
longo do ano pelo Centro Co-
munitário acompanharam o
jantar. A noite proporcionou
ainda o encontro de culturas,
juntando danças populares a
danças ciganas.

FORMAÇÃO PARA ACTIVOS
 Computação Gráfica Publicitária

– 195 horas

 Desenvolvimento de Produtos Multimédia
– 290 horas

 Formação Gratuita

 Subsídio de Alimentação

      Informações/Inscrições:
       Instituto Superior de Espinho

Rua 36, n.º 297 – Apartado 443 *  4501-868
Espinho

Telf: 227322624   *   Fax: 227331085
E-mail: isesp@isesp.pt
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Sandra Soares

Ana Paula Lima é professora
de físico-química da escola e
assumiu a coordenação deste
projecto que contou com a par-
ticipação e entusiasmo de 32
alunos de duas turmas e de
professores de diversas áreas,
assumindo-se como um pro-
jecto interdisciplinar e um ver-
dadeiro trabalho de equipa.

A coordenadora também
destaca o papel do represen-

tante dos encarregados de edu-
cação do 9.º 1.ª, professor
Paulo Carvalho, que tendo for-
mação na área da física, deu
uma ajuda preciosa na elabo-
ração de todo o projecto.

A ideia resultou de trabalho
anteriormente desenvolvido,
dando resposta à vontade de
um grupo de alunos e profes-
sores iniciarem o projecto de
construção de um protótipo de
uma mini-central de aproveita-
mento das ondas, apresentado
no ano passado por parte de

um aluno do oitavo ano e que
poderia perfeitamente ser con-
cretizado em Espinho.

Mas, o tema das energias
renováveis é extremamente
actual e o projecto também
deu aos alunos a possibilidade
de estudaram o impacto
ambiental da utilização destas
energias renováveis, numa ten-
tativa clara de integrar e articu-
lar ciência e tecnologia com o
meio em que os alunos estão
inseridos.

O projecto ‘Energias
renováveis’, que também já está
on-line (www.energiasrenova-
veis.do.sapo.pt), consiste na
construção de diversos protóti-
pos de aproveitamentos ener-
géticos, nomeadamente: mini-
central de ondas; mini-central

hídrica; forno solar; colector
solar; túnel de vento; mini-cen-
tral eólica; electrólise da água;
mini-central solar; piezoeléc-
tricos. A possibilidade de candi-
datar este projecto ao concur-
so de ideias ‘Ciência na Escola
2004/2005’, no âmbito da físi-
ca, uma vez que este é o Ano
Mundial da Física, apenas sur-
giu em Fevereiro, o que os
responsáveis lamentam. Ainda
assim partiram para a sua
concretização e estão entre os
65 seleccionados de entre cer-
ca de dois mil projectos apre-
sentados a nível nacional.

Estas 65 escolas são candi-
datas ao prémio final entregue
pela Fundação Ilídio Pinho e
que se traduz em material e
equipamento para a escola, no
âmbito da física.

Projecto da Secundária
Gomes de Almeida

Energias
renováveis
O projecto sobre energias renováveis

desenvolvido pelos alunos do nono ano
das turmas 1 e 4 da Escola Secundária
Dr. Manuel Gomes de Almeida é um dos
finalistas do concurso de ideias ‘Ciência

na Escola 2004/2005’, da Fundação
Ilídio Pinho, tendo sido apresentado à

comunidade escolar na tarde da passada
sexta-feira, junto ao bar da escola.
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APROVEITE OS PREÇOS DE PROMOÇÃO
APARTAMENTOS NOVOS PRONTOS

HABITAR C/ FINANCIAMENTO GARANTIDO

Só com r/chão
e 2 andares
e com elevador.
Envolvido por
espaços verdes,
os apartamentos
têm áreas amplas,
garagem para
dois carros, pisos
em madeira,
mov. Coz. e Banho,
c/ oferta de
electrodomésticos,
portas segur.,
vídeo porteiro, etc...

Telefone e teremos o prazer da
Sua visita no local

96.4177996 – 96.7288916

ATENÇÃO JUVENTUDE: RUA 19 – Jto. ao IC 24 a 5 min. de Espinho
EDIFÍCIO
SALGUEIRAL

T2 desde 82.300
T3 desde 99.760

Mantêm-se estes preços até 30/06/2005
Fazemos permutas c/ casas velhas ou terrenos

Ainda falta
metade…

Uma
cadeira

para o Zé
Henriques

O leilão

de solidariedade

que decorreu

na noite de

sexta-feira

durante o Arraial de

fim de ano

da Escola

Secundária

Gomes de Almeida

rendeu 2400 euros,

mas ainda falta

muito para que

a campanha

‘Luta por um

sonho’ alcance

os seus

objectivos

e seja possível

comprar uma

cadeira de rodas

adequada

às necessidades

do jovem

Zé Henrique. Sandra Soares
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Salvé 02/07/2005
Isabel Catarina

Lígia Marília
6.º Aniversário

Feliz aniversário e muitas felici-
dades do vosso pai Fernando Gusmão,
teus avós Marília, António e Cândido
Gusmão e restante família.

Vende-se
C/ 550 m2, PARA VIVENDA DE 4 FRENTES

Contactar: 91 959 12 94

Aluga-se
C/ 100 m2 + 60 m2 DE CAVE AO NÍVEL DA RUA

Aluga-se
INDEPENDENTE C/ ARRUMOS

LOTE DE TERRENO

ESTABELECIMENTO/AR-
M A Z É M
1.º ANDAR T4

Lugar de Miros - Zona Industrial - Silvalde - 4500 Espinho
Telefone 227310312 • Fax 227318607 • Tlm. 966272571

Abertos aos sábados de manhã

• CATALIZADORES
• MECÂNICA

• MONTAGENS
E REPARAÇÕES

• ESCAPES RENDIMENTO

227 340 017  /  966 344 583
carmen_rolo@cgr-consultores.com

VENDE-SE  S. Félix da Marinha
T1 – 1º Linha mar

Usado (3 anos), Condomínio
fechado, poente sul, aquecimento

central, cozinha equipada.
 Óptimo Preço.

227 340 017  /  966 344 404
ana_paula_pinto@cgr-consultores.com

VENDE-SE  Espinho
T2 – Rua 62

Usado, totalmente remodelado,
electrodomésticos, aquec.central, estores

eléctricos, caixilharia dupla, espelhos,
resguardo de banheira e base, garagem

fechada e arrumo.
Só 132.500 Euros

227 340 017  /  966 116 732
vitor_coelho@cgr-consultores.com

VENDE-SE
Lotes / Terrenos

Com áreas de 255 m2 a 1.000 m2
mesmo à saída de Espinho

e em Esmojães

José Henrique Pereira da
Rocha nasceu há 22 anos,
no Hospital de Espinho, e
não deixa ninguém que o
conheça indiferente, pela
sua motivação, força de von-
tade e alegria de viver.

Apesar de sofrer de pa-
ralisia e ter grandes limita-
ções a nível físico e de co-
municação, o Zé Henrique
está a acabar o 12.º ano na
Escola Secundária Dr. Ma-
nuel Gomes de Almeida, é
um exce lente at leta de
boccia e tem ambiciosos pla-
nos para o futuro, que pas-
sam por tirar um curso na
área de psicologia, “outra
etapa da minha vida que eu
também quero vencer.”

O jovem participou pela
primeira vez numa competi-
ção de boccia com 14 anos
e, desde então, é um adep-
to incondicional da modali-
dade e um dos melhores
atletas a nível nacional, no
seu escalão.

Mas como tudo na vida,
o seu objectivo é alcançar a
excelência pelo que tem o
grande sonho de integrar a
Selecção Nacional, treinan-
do e lutando diariamente
para o alcançar.

Porém, o seu amor pela
modalidade vai mais além e
influencia decisivamente as
suas opções para o futuro
que passam por uma licen-
ciatura na área da psicolo-
gia, para que possa dar
apoio aos seus colegas atle-
tas, trabalho que, baseado
na sua experiência, consi-
dera essencial. Mas para que
seja possível alcançar este
sonho o jovem necessita de
algumas condições que por
enquanto ainda não estão
ao seu alcance.

Neste momento, o Zé
Henrique tem uma cadeira
de rodas, mas esta não se
adequa às suas necessida-
des, nem lhe dá a autono-
mia de que ele necessita
para que possa cumprir o
sonho de ser aluno univer-
sitário.

Por isso, a sua professo-
ra de informática na Secun-
dária Gomes de Almeida,
Cristina Amaral, decidiu le-
var a cabo a campanha de
solidariedade ‘Luta por um
sonho’ que tem por objecti-
vo a aquisição de uma ca-
deira de rodas que possa

dar resposta às necessida-
des do jovem. O problema é
que esta custa quase 9.400
euros.

Com a ajuda dos famili-
ares e amigos do Zé Hen-
riques foram organizadas
diversas acções com vista à
angariação de fundos, sen-
do uma das principais o lei-
lão de solidariedade que
decorreu na noite de sexta-
feira, durante o arraial de
fim de ano da Secundária
Gomes de Almeida.

Na presença de várias
centenas de pessoas, um
professor da escola, acom-
panhado pelo André dos
‘Morangos com Açúcar, ou
melhor, pelo espinhense
Luís Veríssimo, ex-aluno da
Secundár i a  Gomes  de
Almeida, procedeu ao leilão
de várias artigos ofertados
por professores e amigos
do Zé Henrique, entre eles:

camisolas do Sporting de Es-
pinho, Benfica e Futebol Clu-
be do Porto, assim como
várias peças de arte. O arti-
go que rendeu mais foi uma
camisola autografada por
todos  os  j ogadores  do
Benfica (210 euros).

Com este leilão, os res-
ponsáveis da campanha con-
seguiram juntar ao valor que
já tinham mais 2400 euros,
faltando ainda contabilizar
a receita das entradas, da
feira de solidariedade e da
comida vendida durante a
festa. Ainda assim, apenas
está reunida uma verba que
não chega a 45 por cento do
valor total da cadeira.

Daí que os organizadores
da campanha mantenham o
apelo para que todos quan-
tos o possam fazer contri-
buam para a concretização
do sonho do Zé Henrique,
estando esperançados nos

contactos efectuados por
algumas instituições de re-
levo a nível local e nacional,
entre elas: a Caritas do Por-
to, a Santa Casa de Miseri-
córdia de Espinho e o Nú-
cleo da Cruz Vermelha, tam-
bém de Espinho.

Também a Segurança
social está a avaliar o pro-
cesso do Zé, mas apenas
poderá dar uma resposta
mais para o fim do ano.

Entretanto, foi aberta
uma conta no Millenium BCP
com o NIB: 0033 0000
45290836966 05, para
que todos quantos queiram
posam contribuir.

Esta campanha de soli-
dariedade tem mostrado a
Zé Henrique que há muitas
pessoas dispostas a contri-
buir para o seu sonho, mas
ele também reconhece que
“estas demonstrações de
amizade são espectaculares

e muito importantes na
concretização dos meus ob-
jectivos.”

E tanto o Zé como a sua
professora estão perfeita-
mente convictos de que será
possível alcançar o objecti-
vo a que se propõem e,
quem sabe, ir mais além.

Cristina Amaral lembra
que, embora a cadeira de
rodas seja a necessidade
mais essencial e urgente do
Zé Henrique, um computa-
dor portátil e o material para
a sua utilização também se-
riam muito úteis.

Sendo optimista por na-
tureza, Cristina Amaral re-
vela ainda que, se a campa-
nha permitisse a angariação
de uma verba superior ao
valor deste material, “há
muitos outros jovens com
problemas semelhantes ao
Zé Henrique que necessi-
tam ajuda.”

Recriação
de uma
praia

de inícios
do século XX

“Vir a
Banhos!”
na Praia
da Baía

a 17
de Julho
A Câmara Municipal de

Espinho vai promover, no
dia 17 de Julho, a partir das
15.30 horas, na Praia da
Baía, uma relação recria-
ção de uma praia de inícios
do século XX.

Com o objectivo de en-
cenar diferentes modos de
estar na praia, serão orga-
nizados diversos jogos e
actividades, com vendedo-
res ambulantes, lançamen-
tos de papagaios de papel,
teatro de robertos e, obvi-
amente, uma ida ao banho
com fatos a preceito.

A iniciativa contará com
a participação de mais de
uma centena de figurantes
de várias associações cul-
turais do concelho:

Teatro Popular de Espi-
nho, Grupo Cultural e Re-
creativo Semente, Rancho
Regional Recordar é Viver
de Paramos, Rancho Fol-
clórico de Santiago de
Silvalde, Rancho Folclórico
de Nossa Senhora dos Al-
tos-Céus, Grupo Coreográ-
fico e Grupo Cénico de Es-
pinho.

Esta recriação preten-
de evocar a importância
fundamental do veraneio
no desenvolvimento e cres-
cimento de Espinho.
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Dez confidências

– Como apresentaria o
concelho a um amigo?

– É um concelho fantásti-
co, agradável… Estou sem-
pre a dizer bem de Espinho,
porque é a minha terra. Mas
temos aqui praia, muitos ho-
téis, cafés, restaurantes, há
aqui de tudo. O que a gente
precisa, procura e encontra e
esta é a realidade.

– Quais os locais que
frequenta no concelho?

– Venho muito a Portu-
gal, três ou quatro vezes por
ano ou mais. Quando estou
em Paramos não venho mui-
to à praia, mas visito muito
Espinho. Nunca falho a feira
e gosto muito de fazer com-
pras em Espinho… Quando
posso, também venho aos
banhos na piscina do Balneá-
rio Marinho e gosto muito de
caminhar à noi te pela
esplanada.

– De que sente falta

Maria de Lurdes Gomes da Rocha Ferreira nasceu em Paramos há 63 anos onde passou a sua infância e juventude.
Cedo começou a trabalhar, aprendendo a arte da cordoaria, mas em busca de uma vida melhor, aos 21 anos, foi ter com

 o irmão à França. Um ano depois voltou a Portugal para casar, mas depressa regressou ao país que a acolheu.
Em Brunoy rapidamente aprendeu a falar francês e ao trabalhar durante cinco anos num colégio, adquiriu conhecimentos que lhe
permitiram arranjar emprego, primeiro para familiares e depois para outros compatriotas a quem sempre ajudou na sua chegada à
França, muitas vezes, a ‘salto’. Pela sua solidariedade passou a ser conhecida como a ‘a mãe dos portugueses’. No fim da década de

70, depois de ter vivido diversos problemas pessoais, regressou a Portugal, mas por cá as coisas também não correram bem
e oito anos depois voltou a Brunoy, onde foi vice-presidente da Associação de Amizade Franco-portuguesa durante dez anos e uma

das grandes impulsionadoras da geminação de Espinho com esta cidade francesa. Por uma vida dedicada a ajudar o próximo de
forma desinteressada, a Câmara Municipal de Espinho atribui-lhe a Medalha de Altruísmo em Ouro, entregue no dia da cidade último.

“Estou
sempre
a dizer
bem de

Espinho”

Emigrante agraciada com a Medalha de Altruísmo em Ouro no Dia da Cidade

em Espinho?
– É natural que faltem

algumas coisas, mas eu não
sinto falta de nada em espe-
cial.

– De que forma contri-
bui para o dinamismo da
cidade?

– O meu maior contributo
foi a o trabalho que levou à
geminação de Espinho com
Brunoy e o intercâmbio que
surgiu entre as duas cidades
a partir daí, pois já lá foram o
Rancho de Paramos, a Aca-
demia de Música de Espinho…
Em Espinho faz-se muita coi-
sa a nível cultural, em especi-
al no Verão, e eu continuo a
contribuir divulgando a cul-
tura espinhense em França,
incitando os meus conheci-
dos a virem cá para passarem
as suas férias.

– Que figura de Espi-
nho destaca pela positi-
va? Porquê?

se costuma dizer. Gosto mui-
to da sua maneira de ser e
acho que tem feito muito por
Espinho. A geminação com
Brunoy foi feita no mandato
do senhor Romeu Vitó e inici-
almente José Mota não lhe
ligou muito, mas depois de
alguns contactos tem sido
muito simpático e o inter-
câmbio entre as duas cidades
tem saído fortalecido. Ainda
no dia da cidade esteve cá
uma comitiva de dez pessoas
que foi acolhida da melhor
forma, durante quatro dias.

– Que figura de Espi-
nho destaca pela negati-
va? Porquê?

– Não consigo destacar
ninguém pois gosto de toda a
gente em Espinho. Cada um
pode ter as suas ideias, mas
acredito que todos tentam
melhorar e querem o bem do
concelho.

– Académica ou Spor-
ting de Espinho?

– Eu gosto de desporto e
sempre que podemos acom-
panhámos pela televisão, em
França. Devido ao futebol, co-
nheço mais o Sporting Clube
de Espinho…

– Revele um momento
marcante, pela positiva,
da sua vida pessoal e pro-
fissional:

– Trabalhei numa casa de
freiras idosas e esse foi um
dos momentos de que mais
gostei na minha vida profissi-
onal. A nível pessoal, estou
casada há quase 42 anos e
sempre fui muito feliz, com o
meu marido, os meus dois
filhos e os meus quatro ne-
tos. A homenagem de que fui
alvo por parte da Câmara
Municipal de Espinho também
foi um momento muito espe-
cial, pois não contava e tive
uma alegria muito grande, já
que nunca tinha recebido uma
homenagem assim.

 – Revele um momen-
to marcante, pela negati-
va, da sua vida pessoal e
profissional:

– Na época de 70 vivi
momentos muito difíceis. Per-
di o meu irmão, sofri uma
grave acidente que me pro-
vocou graves problemas de
saúde durante vários anos e
depois perdi a minha mãe e o
meu pai. Foi uma altura mui-
to difícil, mas a vida continua
e eu sempre encarei as ad-
versidades com ânimo. Mes-
mo quando estava no hospi-
tal para ser operada à coluna,
tinha perdido a minha mãe à
pouco tempo e estava muito
desanimada, mas quando vi a
tristeza de outros doentes,
rapidamente percebi que ti-
nha de levantar o ânimo de
quem lá se encontrava e ao
animar os outros também me
senti melhor. Nunca fui pes-
soa de me deixar ir abaixo…

– O que espera do fu-
turo?

– Que Deus me dê mais
uns anos para aproveitar a
vida com os meus filhos, os
meus netos e os amigos que,
felizmente, são muitos. Tam-
bém espero daqui a alguns
anos regressar definitivamen-
te a Portugal. Embora por
enquanto ainda não seja fá-
cil. Quando regressei a Fran-
ça em 1986, passado pouco
tempo a meu filho mais novo
foi lá ter e está lá a trabalhar
até hoje, mas o mais velho,
que se encontrava na Força
Área, ficou por cá. Pelo que
agora temos um filho em Por-
tugal e outro em França e os
dois nos querem por perto.
Por enquanto os netos que
estão na França ainda são
pequeninos e sou eu que tomo
conta deles, quando forem
um pouco mais crescidos po-
deremos regressar, embora
continuemos a visitá-los fre-
quentemente.

– O presidente da Câmara
José Mota. Tenho muito res-
peito por ele, pois é uma pes-

soa correcta, mas que diz o
que tem a dizer, não atira a
pedra e esconde a mão como

Centro de Espinho
VENDO

T4 (Av.ª 24, n.º 805) – 1.º andar, c/ marquise fechada 15 m2
aprox., garagem fechada.
T3 (Rua 31, n.º 459) – 3.º andar, c/ 150 m2 aprox., aquec.
central completo, lugar garagem e arrumos na cave.

Contacto: 91 959 12 94

Compramos todos os artigos em:

OURO * PRATA * JÓIAS
CAUTELAS DE PENHOR

Pagamos melhor e a dinheiro
2.º E ÚLTIMO ANDAR • HONESTIDADE - SIGILO - PRIVACIDADE

Rua 23, n.º 174 - Edifício S. Pedro - Sala Y - ESPINHO • Tlm.: 96 587 98 72
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Ao passeio ocorreram 52 ex-
alunos e alguns familiares, e
mais seriam se não estivessem
limitados à lotação do autocar-
ro que os transportou.

Para falar de Miguel Torga,
a Associação dos Antigos Alu-
nos do Colégio de S. Luís con-
vidou Maria da Conceição Mo-
rais Sarmento, “que foi vizinha
e amiga pessoal do autor e que
graças à sua competência aca-
bou por ser solicitada por ele
para que revisse e pontuasse
grande parte das suas obras”.
Por isso, “ninguém melhor que
ela, neste momento, estará
habilitada a falar sobre Miguel
Torga e foi, sem dúvida, um
grande privilégio para os parti-
cipantes deste passeio tê-la
entre si”.

Eis, entretanto, a descrição
cronológica deste passeio con-
vívio lúdico e cultural:

Saída de Espinho com des-
tino a Viseu, onde após uma
pequena pausa para repouso,
foram visitados o Museu de

Grão Vasco e a Casa de Jantar
(quinta da laranja) onde se pro-
duz e engarrafa um dos melho-
res vinhos do .

De Viseu a Vila Real, “onde
pernoitamos, tivemos a opor-
tunidade para apreciar uma
deslumbrante e paisagem e
constatar que esta região foi
dotada duma rede estradal
moderna e eficiente que muito
está a contribuir para o desen-
volvimento daquela tão impor-
tante região interior”.

No hotel e após o jantar,
numa sala de conferências,
Maria da Conceição Morais
Sarmento proferiu “uma inte-
ressante e esclarecedora pa-
lestra sobre a vida e obra de
Miguel Torga”.

Maria de Lurdes, Pinto Cor-
reia e o Joaquim Júlio leram
vários apontamentos de Miguel
Torga.

O segundo dia de viagem,
salvo uma breve paragem na
Régua, para visitar a Quinta de
Campanhã e fazer uma prova

de vinho do Porto, “pode dizer-
se que todo ele foi dedicado a
Miguel Torga”.

Constou ainda de passa-
gens por São Leonardo de
Galafura, onde se situa um mi-
radouro sobre um dos mais
deslumbrantes trechos do rio
Douro, e pela Capela de São
Leonardo, onde numa das pa-
redes voltada para o Douro
estão gravados em azulejos
versos de Miguel Torga.

Após o almoço a comitiva
espinhense dirigiu-se para São
Martinho de Anta, terra onde
nasceu e morreu Miguel Torga,
sendo prestada, na presença
do presidente da Junta de Fre-
guesia, “uma sentida homena-
gem”, com a deposição de um
ramo de flores na sua campa,
um minuto de silêncio em sua
memória, a leitura de versos da
sua autoria e uma oração.

De seguida, os Antigos Alu-
nos do Colégio de S. Luís des-
locaram-se a casa de Miguel
Torga, sendo recebidos pela
sua filha Clara Rocha e infor-
mados que Miguel Torga tam-
bém foi candidato ao Prémio
Nobel da Literatura.

O último dia do passeio
constou de um cruzeiro no Dou-
ro, entre a Régua e o Pocinho,
“que nos permitiu apreciar uma
das mais deslumbrantes paisa-
gens da região demarcada do
Douro e passar pela emocio-
nante transposição de três bar-
ragens”.

Homenageando
Miguel Torga

Antigos
alunos

do Colégio
de S. Luís

em passeio
cultural

Tal como vem acontecendo desde
que a Associação dos Antigos Alunos

do Colégio de S. Luís foi fundada,
realizou-se, sob a temática

“Viajando com Miguel Torga”,
o passeio convívio anual.

TRATAMENTO PERSONALIZADO
VENDA DIRECTA PELOS TELEM. 96 417 7996 / 96 728 8916 – MARQUE A SUA VISITA

Oferta escritura até 30/07/2005

VENDA T4 DÚPLEX
Jto. Igreja – Espinho

C/ 230 m2, gar. fechada, terraço.
Preço promocional: 185.000 i

———
VENDA T3 Usado

Totalmente renovado
Rua 19 (jto. Forno) – Espinho

C/ elev., Arr., Garagem.
C/ aquec. central ao preço
Promocional de 100.000 i

VENDA e ALUGUER
Negócio ou Investimento

Espinho e Arredores

VENDA T1 - T2 ESPINHO
Rua 23 (junto ao Tribunal)
Rua 20 (junto à Tourada)

Apartamentos prontos habitar

Novos, com elevador e com garagem, terraços,
móveis de banho e cozinha com oferta

de electrodomésticos, pisos em madeira, áreas
amplas, portas de segurança, vídeo porteiro

• LOJA - Rua 37/14 c/ 100 m2 + 60 m2 cave
• Armazéns novos - Z. Ind. c/ 325 m2 + escrit.
• Armazém - Z. Ind. c/ 600 m2 + escritório
• Terreno - Z. Ind. S. Félix Marinha c/ 7.100 m2
• Lotes p/ construção Apart. c/ proj. aprov.
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Vitória feminina

Simultânea
de xadrez

Escola
Sá Couto

Na tarde da passada sexta-feira, a
escola EB 2.3 Sá Couto recebeu mais uma
simultânea de xadrez e desta feita foram

cerca de 40 jovens jogadores que
enfrentaram os mestres Sérgio Ribeiro e
Ramiro Teixeira. As jovens Bruna e Sara,
do 6.º L, arrebataram o primeiro lugar,

ao vencerem Ramiro Teixeira.
Sandra Soares

No confronto com jovens
participantes, divididos em dois
grupos, Sérgio Ribeiro rapida-

Um programa que engloba
diversas actividades de sen-
sibilização, intitulado “Um dia
mais azul”, vai ser levado a
cabo pela Câmara Municipal de

Espinho no sábado e no domin-
go e visa a “sensibilização para
a defesa do ambiente marinho
e costeiro”, fazendo parte da
“Campanha da Bandeira Azul”.

Esta iniciativa incluirá a
pintura de novos painéis de
‘graffitys’ elaborados por jo-
vens artistas do concelho e
por crianças que pretendam
participar e pintar o fundo do
mar.

“Um dia mais azul” irá
decorrer na esplanada em
frente à praia da Baía e inclui-
rá uma pequena feira de ar-
tesanato urbano e a partici-
pação de um ‘DJ’ que irá
animar o ambiente.

Manuel Proença

No fim-de-semana

“Um dia
mais azul”

Em Guetim

Jardim
de Infância

em festa
O Jardim de Infância de
Guetim realizou, na sexta-fei-
ra, uma festa de final do ano
lectivo, aberta à comunidade e,
simultaneamente, uma festa

joanina.
Na iniciativa, bem anima-

da, participaram os pais e en-
carregados de educação das
crianças daquela escola, que

elaboraram diversos artigos,
promovendo a sua venda em
barraquinhas.

O produto da venda das
bebidas fresquinhas, dos sal-
gadinhos, doces, caldo verde e
de uma tômbola, tiveram como
propósito a angariação de um
fundo para a aquisição de uma
máquina de filmar, objectivo
que acabou por ser consegui-
do.

A iniciativa do Jardim de
Infância de Guetim acabou por
ser louvada por todos, bem
como a forma como os funcio-
nários e educadores se empe-
nharam.

Manuel Proença

mente acabou as suas parti-
das, sem qualquer derrota. Já
Ramiro Teixeira não conseguiu
o pleno, perdendo uma partida
com o par constituído pelas

alunas Bruna e Sara, do 6.º L.
O segundo lugar do pódio foi
conquistado pela dupla Pedro e
Jorge do 5.º O e em 3.º lugar
ficaram o David e Hugo do 5.º
M.

Antes de se iniciar a simul-
tânea, Sérgio Ribeiro fez uma
prelecção sobre o xadrez e os
seus benefícios para o rendi-
mento escolar, sendo uma ex-
celente ferramenta pedagógi-
ca na compreensão de matéri-
as curriculares como a Mate-
mática, Música e Pintura.

Aproveitou ainda para re-
velar algumas curiosidades so-
bre a modalidade, lembrando
que

Espinho teve um Campeão
Nacional de Xadrez na década
de 40, de seu nome Leonel
Pias, ainda vivo e aqui residen-
te.

Sérgio Ribeiro teve a oca-
sião de mostrar o único livro
escrito por Leonel Pias sobre a
Teoria de Xadrez e outros livros
antigos escritos pelos primei-
ros grandes jogadores de Xa-
drez.

Esta simultânea contou com
a colaboração da Associação
de Pais na pessoa do seu presi-
dente Fernando Oliveira que
distribuiu medalhas por todos
os participantes e do professor
António Rosas, responsável
pelo clube de xadrez da escola.
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Homenagem a Fausto Neves

“Um homem extraordinário”

Sandra Soares

Assim, na terça-feira ao
fim a tarde foi feita uma
romagem ao cemitério onde
muitas pessoas assistiram à
deposição de uma placa no
seu túmulo.

Seguiu-se a celebração
de uma missa em sua me-
mória, animada pelo reper-
tório sacro do maestro e
vivida com grande emoção
pelas muitas pessoas pre-
sentes.

À noite realizou-se um
espectáculo, antecedido de
uma pequena  conversa
protagonizada por algumas
pessoas que tiveram o privi-
légio de o conhecer pesso-
almente, lembrando as an-
tigas tertúlias.

José Ribeiro, Joaquim
Si lva, Manuel Sancebas,

No dia em que

se celebrava

os 50 anos

do falecimento

de Fausto Neves

(28 de Junho

de 2005),

o Orfeão

de Espinho

quis fazer

uma homenagem ao

seu fundador,

dando a conhecer

aquilo que ele

deu à cidade

e ao concelho, como

músico

e como homem.

Carlos Ferreira, Carlos Fon-
seca e Cassiano Osório fize-
ram com que público que
enchia a plateia do Auditó-
rio da Junta de Freguesia de
Esp inho i r rompesse  em
aplausos por diversas vezes
ao lembrarem histórias de
uma época que marcou as
suas vidas, protagonizadas
por “um homem extraordi-
nário”.

Depois das memórias do
que foi o homem, prestou-
se homenagem ao músico
de excelência com a inter-
pretação de algumas das
obras mais emblemáticas e
conhec idas  do  maes t ro
espinhense, com letras de
Carlos Moraes, Alberto Bar-
bosa (Bekas) e José Martins
da Silva (João do Norte),
pelo Orfeão e Tuna Musical
de Anta.

José Ribeiro: “Na minha

juventude havia um grande
vazio cultural e os rapazes
naquela época para verem
um rapariga à noite só de
fosse nas novenas de Maio,
acompanhada do ‘pau de
vassoura’, pelo que em 49
aderi logo ao Orfeão. Essa
foi uma das melhores épo-
cas da minha juventude e
dela ficaram-me amizades
que ainda perduram, mas a
parte mais gratificante foi
ter conhecido um homem
como Fausto Neves. Como
músico não o posso avaliar,
pois não tenho conhecimen-
tos para isso, mas eu viu
comprar pão para dar aos
pobres. Era uma pessoa sen-
sível e sabia cativar as pes-
soas, com a particularidade
de no fim de cada ensaio
toca r  do i s  ou  t rês
tanguinhos para nós poder-
mos dançar com as meni-

nas.”
Carlos Ferreira: “No fim

da década de 40 havia mui-
ta pobreza em Espinho e
não havia nada que nos des-
se alguma cultura. A única
coisa que existia era o gru-
po do Dr. Manuel Laranjei-
ra, mas que se restringia a
uma elite. Pelo que, na mi-
nha opinião, o grande méri-
to do maestro Fausto Neves
foi ter chamado ao Orfeão
cerca de 200 pessoas, ofe-
recendo-lhes cultura. Deve-
mos ao maestro e ao Orfeão
muita da cultura que temos
hoje, o primeiro grande
ensinamento que tivemos na
nossa vida.”

Joaquim Silva: “Fausto
Neves era muito meu amigo
pois, na altura, era primeiro
tenor solista do Orfeão e
fazia parte dos corais sa-
cros que ele dirigia, sentin-

do uma certa vaidade por
isso. Além disso marcou-
me muito o facto da última
função do senhor Fausto
Neves na Igreja de Espi-
nho, há 50 anos atrás, ter
sido o meu casamento. No
contacto pessoal era uma
boa pessoa, um homem da
igreja, muito dedicado aos
pobres. Contava que um dia
um pobre lhe pediu e ele
não ouviu, afirmando que
tinha ficado surdo daquele
o ouvido desde essa altura,
dai andar sempre acompa-
nhado de uma saca com
pão para dar a todos quan-
to lhe pedissem.”

Carlos Fonseca: “Em mi-
údo tinha um grande gosto
pelos bombeiros e quando
acabava de jantar no Verão
corria para o quartel, onde
o senhor Fausto Neves en-
saiava o rancho e o Orfeão,
pelo que sempre contactei
com ele, habituando-me a
respeitá-lo e admirá-lo. É
muito difícil liderar um gru-
po como o Orfeão de Espi-
nho que reuniu tanta gen-
te, mas o senhor Fausto
Neves rapidamente conse-
guia acabar com as rixas e
transmitir amor a toda a
gente, pelo que todos o têm
de recordar com muito agra-
do. Pena é que as autorida-
des locais de Espinho não
lhe dêem o devido valor.”

Cassiano Osório: “O meu
contacto com o nosso comen-
dador e maestro Fausto Ne-
ves data de 1950, quando
comecei a trabalhar com o
filho. Lidei com ele muitos
anos e para mim foi um
homem extraordinário, ami-
go, com um coração muito
grande e a quem o título de
comendador foi muito bem
empregue. Na minha opi-
nião foi um bocadinho es-
quecido por Espinho, pois
pelo que ele deu ao conce-
lho merecia um bocadinho
mais.”

Fotos VÍTOR LANCHA
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‘O Comboio em Portugal’
é um projecto académico e
jornalístico de investigação e
divulgação da vida, patrimó-
nio e memória do caminho-
de-ferro português nas suas
diversas manifestações, de-
senvolvido por uma equipa
pluridisciplinar a partir do De-
partamento de Informática da
Universidade do Minho.

Este projecto é desen-
volvido através do portal

www.ocomboio.net mas é
também o nome de uma ex-
posição fotográfica compos-
ta por imagens de grandes
dimensões realizadas por
Dário Silva, constituindo-se
como um modo alternativo
de levar o portal a espaços e
a públicos diferentes e ines-
perados.

Num contexto ideal, cada
nova edição da exposição fo-
tográfica faz-se acompanhar

por um prefácio assinado por
uma pessoa convidada. Em
Espinho a apresentação da
exposição coube a Joaquim
Fidalgo, que chamou à sua
interpretação ‘Histórias de
(um) amor’, um amor que
marca e sempre marcou Es-
pinho.

“Sim, que Espinho tem-lhe
o comboio atravessado, ai isso
tem! Para o mal e para o bem.
Espinho e os comboios são uma

história antiga, uma história
muito antiga de amores e, cla-
ro, desamores, que isto do ba-
rulho, e das campainhas, e dos
perigos, e dos sustos, e do raio
da cancela que não há meio de
abrir, também entra nas contas
do saldo”, refere.

Para Joaquim fidalgo “his-
tória só e só de amores é, tenho
a certeza, a de Dário Silva com
os comboios. Mas para falar do
amor de Dário Silva pelos com-

boios, não são muito boas as
palavras.

Desse amor falam, e falam
tudo, as fotografias que ele nos
dá a ver. Como as desta expo-
sição, uma amostra do quanto
ele já fez e continua a fazer dia
após dia, mês após mês, nos
trilhos mais conhecidos ou mais
escondidos deste país enorme
e vário.”

Sandra Soares

Pela Casa
de Animação

Homenagem
a António

Gaio
António Gaio completa 80

anos no próximo dia 18 de
Julho e, para comemorar uma
vida dedicada ao cinema de
animação, a direcção da Casa
da Animação decidiu prestar-
lhe homenagem, atribuindo-lhe
o título de sócio honorário des-
ta instituição, numa cerimónia
que terá lugar a 19 de Julho,
pelas 16 horas, no Auditório da
Casa da Animação.

António Gaio é o director
do único Festival Internacional
de Cinema de Animação portu-
guês, um dos melhores a nível
mundial, estando ligado ao
Cineclubismo espinhense des-
de os anos 50.

Em 1974 foi um dos funda-
dores da Nascente – Coopera-
tiva de Acção Cultural e foi o
Cineclube, uma das suas sec-
ções, que criou o Cinanima,
festival de que é director desde
1981. Em Portugal muitos são
os nomes que deram os seus
passos neste evento: Abi Feijó;
Fernando Galrito; António Cos-
ta Valente; Regina Pessoa; en-
tre outros...

Na cerimónia serão exibi-
dos os seguintes filmes portu-
gueses escolhidos pelo home-
nageado: ‘A Noite saiu à rua’
(Abi Feijó); ‘Estória do Gato e
da Lua’ (Pedro Serrazina) e ‘A
Suspeita’ (José Miguel Ribei-
ro). Estarão também presentes
algumas individualidades que
irão proferir algumas palavras
sobre esta figura do cinema e
da cultura.

Exposição na Biblioteca Municipal

‘O Comboio
em Portugal’

A Biblioteca Municipal de Espinho
recebe, no seu espaço da rua 6, desde a
passada segunda-feira e até ao próximo
dia 29 de Julho, a exposição fotográfica

‘O Comboio em Portugal’, iniciativa
levada a cabo em parceria pela Câmara
Municipal de Espinho e o Departamento

de Informática da Universidade do Minho.

PALAVRAS
À SOLTA

Nova lei fixa aumento
de rendas no máximo

de 50 euros no próximo
ano e 75 em cada um
dos quatro seguintes

Despejo castiga
três meses
sem renda

Correio da Manhã

Orçamento rectificativo
entregue na Assembleia

da República prevê a
arrecadação de mais 2,5%

com impostos e carrega
nos preços dos
combustíveis

Estado ganha três
milhões na gasolina

Correio da Manhã

Governo espera
encaixar 440 milhões

de euros com aumento
dos impostos

Despesa do estado
sobe dois milhões
Jornal de Notícias

O orçamento da
Assembleia da República
foi reforçado para pagar
subsídios de reintegração

a 64 não reeleitos
Deputados levam
mais um milhão
Correio da Manhã

Educação
Concurso deixa

30 mil professores
sem colocação
Correio da Manhã

Nas autárquicas
Socialistas receiam

derrota
Diário de Notícias

Doente veio de Torres
Vedras para ser operado

aos tendões, mas passado
um dia em bolandas

sem encontrar cirurgião
e pode por isso
ficar inválido

Hospitais de Lisboa
sem cirurgião plástico

Correio da manhã

Capturadas pela PJ
6,7 toneladas

de cocaína
Jornal de Notícias

Euroamer
(do ex-jornalista
e empresário)

terá enviado lucros
para paraísos fiscais
Albarran detido
por suspeita de

branquear capitais
Jornal de Notícias

Em Coimbra
Reclusos em fuga
da cadeia traídos

pela própria sombra
Jornal de Notícias

Em Mirandela
Mulher denuncia

vida de sofrimento
depois de o marido
a ter acorrentado

(pelo pescoço)
a um tanque

de lavar roupa
Jornal de Notícias
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Câmara Municipal de Espinho
Abre Gabinete de Saúde Comunitária

A Câmara Municipal de Espinho em parceria com o Centro de Saúde de
Espinho abriu um espaço de atendimento ao público, no âmbito da saúde.

Este novo equipamento, instalado na Piscina Solário Atlântico (em frente ao
Hotel Praia Golf), pretende não só dar apoio psicológico aos jovens do concelho,
mas também, apoiar todos os veraneantes que visitem a nossa cidade, e
nomeadamente, todos os residentes que utilizam diariamente a esplanada à
beira-mar para a prática desportiva, e que necessitem de cuidados de
enfermagem.

• Atendimento de Adolescentes (Apoio Psicológico)

Horário: 3ª Feira das 9:30 horas às 12:30 horas (atendimento livre)
4ª Feira 14:30 horas às 17:30 horas (Atendimento Programado)
5ª Feira 9:30 horas às 12:30 horas (Atendimento Programado)
6ª Feira 14:30 horas às 17:30 horas (Atendimento Livre)

Julho e Agosto

• Promoção da Saúde (Apoio de Enfermagem)

Horário: Todas as Terças-feiras das 17:30 horas às 19 horas
Todos os Sábados das 9:30 horas às 11:30 horas

O concerto dos
italianos Accordone
abre a 31.ª edição
do FIME – Festival
Internacional de

Música de Espinho
que este ano volta
a apostar em três

linhas fortes:
a percussão, os

solistas e a vertente
orquestral, com
grande destaque
para a música

contemporânea.
A nível financeiro,

com o apoio
sólido da Câmara
Municipal e do
Ministério da

Cultura, o festival
encontra-se

estabilizado, mas há
sempre espaço para

mais e melhor.

Sandra Soares

O concerto de abertura
do festival, marcado para
as 22 horas de amanhã, no
Auditório da Junta de Fre-
guesia de Espinho, é prota-
gonizado pelo trio italiano
‘Accordone’, que apresenta
um programa intitulado ‘Vox
Clamans in Solitudine’.

Segundo o director do
festival, Alexandre Santos,
“ este é um grupo diferente
que se apoia sobretudo na
música renascentista e que
vai apresentar certamente

um concerto belíssimo até
pelas características dos
próprios intérpretes, com
destaque para o tenor Mar-
co Beasley, que tem uma
voz fabulosa.”

A vertente de percussão
do festival abre logo no se-
gundo dia, à mesma hora,
mas no Centro Multimeios,
com o grupo mex icano
Tambuco que apresenta um
programa fundamentalmen-
te à volta de compositores
latino-americanos de per-
cussão.

A percussão é aliás uma
das vertentes em que o fes-

tival espinhense, dando con-
tinuidade à linha pedagógi-
ca da Escola Profissional de
Espinho, sempre foi grande
inovador, pois, como Ale-
xandre Santos refere, “a per-
cussão tem uma riqueza fan-
tástica baseada em múlti-
plas linguagens que dão uma
identidade própria a cada
grupo.”

Para domingo, está pre-
vista a actuação da Orques-
tra de Câmara da Filarmóni-
ca da Macedónia num con-
certo com início marado
para as 17.30 horas, no
Auditório da Junta de Fre-
guesia de Espinho, sob di-
recção do maestro Cesário
Costa.

No concerto de estreia
desta orquestra em Portu-
gal, o programa apresenta-
do destaca-se pela inclusão
de três obras de referência,
todas compostas no último
quartel do séc. XIX pela mão
de três grandes composito-
res: Edward Elgar, Antonín
Dvorák e P. Tchaikowsky.

Mas estes são apenas os
primeiros três concertos de
um festival com uma pro-
gramação rica, variada e
com grande qualidade, a que
o público já se habituou,
dando-lhe o prestígio e di-
mensão que ele tem actual-

mente, sendo reconhecido
a nível local e nacional.

Mas esse prestígio foi
construído com um grande
esforço por parte da Acade-
mia de Música que, nos últi-
mos anos, chegou a supor-
tar alguns prejuízos decor-
rentes da organização do
evento, sempre com o intui-
to de manter os níveis de
qualidade a que habituou o
público.

Alexandre Santos reco-
nhece que esta situação não
se poderia manter, mostran-
do-se muito satisfeito com
a melhoria do apoio finan-
ceiro. “O festival está bem
apoiado pela Câmara Muni-
cipal de Espinho e a nível
nacional, foi aprovada a can-
didatura para dois anos
apresentada ao Ministério
da Cultura, pelo que, para a
dimensão que temos a situ-
ação financeira está estabi-
lizada”, revela.

Agora, há sempre espaço
para fazer mais e melhor e,
neste caso, Alexandre Santos
considera que é indispensá-
vel repensar a Lei do Mece-
nato que neste momento pri-
vilegia a organização de
mega-produções, apoiadas
por grandes grupos econó-
micos, esquecendo o incenti-
vo ao mecenato para eventos
da dimensão do festival.

Com o apoio da Câmara e do Ministério da Cultura

Festival
de Música

abre
amanhã

‘Mr. And
Mrs. Smith’,

com Brad Pitt
e Angelina Jolie

Cinema
no Casino
de Espinho

O Casino de Espinho
apresenta, a partir de hoje
e até quarta-feira, um dos
filmes mais badalados do
momento. John (Brad Pitt)
e Jane Smith (Angelina Jolie)
trabalham como assassinos
de aluguer. Eles são tam-
bém casados, mas um não
sabe do trabalho do outro e
vivem actualmente uma vida
entediada. A situação entre
eles muda de rumo quando
cada um recebe um novo
trabalho, que é justamente
matar o outro.

As sessões no Casino de
Espinho decorrem: segunda
a quinta – 15h30 e 21h30;
sexta e sábado – 15h30,
21h30 e meia-noite; domin-
go – 15h30, 18 horas e 21h30.
As sessões têm intervalo e à
segunda-feira o preço dos
bilhetes é mais barato (3
euros).

Sandra Soares
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Formação Pedagógica
Inicial de Formadores

(Certificado n.º EDF/338/02 DN)

Julho a Outubro
Horário Pós-Laboral

105 Horas

Instituto Superior de Espinho
Sociedade Promotora de Estabelecimentos de Ensino, Lda.

Rua 36,  n.º  297 – Apartado 443 – 4501-868 Espinho
Telf: 227322624   *   Fax: 227331085

E-mail: isesp@isesp.pt
www.isesp.pt

No Multimeios

Cinema
A Sala Tempus apresenta

pela segunda semana conse-
cutiva ‘Batman – O Início’, de
Christopher Nolan.

O filme estará diariamente
em exibição até dia 6 de Julho,
com sessão dupla pelas 17 e
novamente às 22 horas, excep-
ção feita à segunda-feira, dia
de encerramento do
Multimeios. A 2 de Julho não se
realizam sessões devido ao
Concerto do Festival de Música
de Espinho.

Ainda na Sala Tempus, a
película de Grande Formato
‘Mundos Perdidos: A Vida em
Equilíbrio’ continua em exibi-
ção aos sábados, domingos e
feriados, pelas 16 horas.

Entretanto e para come-
morar os 15 anos do Telescó-
pio Espacial Hubble, o
Multimeios tem em exibição,
aos sábados, domingos e feria-
dos, pelas 16 horas, uma nova
sessão de planetário co-produ-
zida em parceria com a Agência
Espacial Europeia (ESA) onde
se relata a história deste fan-
tástico telescópio. Ainda no
âmbito das comemorações,
estará patente, a partir de sá-
bado e até à próxima terça-
feira uma exposição concebida
com imagens obtidas pelo
Hubble.

De Sílvia Vale,
Paulo Alves
e Yola Vale

Pintura
e cerâmica

Sílvia Vale expõe pintura,
novamente na galeria de arte
da Junta de Freguesia de Espi-
nho, mas agora acompanhada
por trabalhos em cerâmica de
Paulo Alves e Yola Vale.

Esta exposição a três… está
aberta a todos os interessados.

No Rio Largo

Marchas

O Rio Largo foi cenário de
folia, em honra do S. João, com
manjericos e martelinhos e ao
som de Os Impecáveis Band,
Big Band, Bossa Nova e Grupo
Musical SOS.

S. João animado ainda
por fogo de artifício e desfi-
le de marchas, acompanha-
do pela fanfarra dos Bom-
beiros Voluntár ios Espi-
nhenses.

Para além da Associação
Cultural e Recreativa Os Ami-
gos Vilarenses, participaram
nesta edição as marchas de
Valadares, Sermonde e Vilar do
Andorinho.

Na Praia de Paramos assi-
nalaram-se, no domingo, os
festejos em honra de S. João e
de Nossa Senhora da Aparecida,
com a celebração de uma mis-
sa solene, acompanhada pela

Banda União Musical Para-
mense, logo seguida de procis-
são e bênção ao mar.

Entretanto, a animação
musical nas sessões nocturnas
dedicadas ao S. João foi

Acordos: PSP, ACASA, CGD, EDP,
EUROESPUMA, PHILIPS, SAMS, CRUZ VERMELHA

Dr. Jorge Pacheco
Dr. Gustavo Pacheco

IMPLANTES * ORTODONTIA

R. 8 n.º 381-1.º • 4500 ESPINHO • Telef. 22 734 27 18

CLÍNICA DE
MEDICINA
DENTÁRIA

Aos sábados por marcação
Tlm.: 96 103 44 20

OURIVESARIA
GABIOURO

Rua 23, n.º 174 – Edifício S. Pedro - Loja J - R/C - Espinho  •  Tlm. 96 723 27 32

OURIVESARIA
GABIOURO

Só ouro usado
Vendemos grande variedade
OURO * PRATA * JÓIAS
Usadas, antigas e modernas

PREFIRA
OURO USADO
A MESMA QUALIDADE
AO MENOR PREÇO!!!

  PROF. BACAR  
Grande espiritualista, especializado na astrologia, ajuda a resolver

qualquer problema difícil ou grave, como: amor, justiça,
impotência sexual, inveja e problemas de família, negócio,

afasta e aproxima as pessoas amadas, doenças.
Se quer ter uma vida nova CONSULTE O PROF. BACAR

Av.ª da República, 1124 - 1.º frente
4430-192 Vila Nova de GaiaCONSULTAS DIÁRIAS

223700758 / 964519952 / 918175356
Pagamento só depois do resultado positivo * Não há problema sem solução

91 927 83 38  *  93 325 18 02

T2 Novo
Miramar

90.000 Euros

T2 - Novo
c/ suite - S. Félix
90.000 Euros

T2
Como novo - Anta

95.000 Euros

T2 - Novo
Centro - Espinho
132.500 Euros

T2 Novo
Espinho

125.000 Euros

T2  Novo
Espinho

145.000 Euros

G

G

A

A

M

I

5

8

6

3

T1
Bom estado

67.500 Euros

T3 - C/ boa
construção

Anta
85.000 Euros

T3 - Novo
Grijó

Bons acabamentos
110.000 Euros

T3 - Em muito
bom estado
Cortegaça

75.000 Euros
T3 - Em bom

estado - Espinho
125.000 Euros

T3 - Novo - Bons
acabamentos - Espinho
165.000 Euros

ANDAR MORADIA
BONS ACABAMENTOS
135.000 Euros

MORADIA
T4

115.000 Euros

MORADIA NOVA
3 FRENTES

190.000 Euros

MORADIA LUXO
NOVA

205.000 Euros
MORADIA LUXO

NOVA
250.000 Euros

MORADIA LUXO
NOVA

275.000 Euros
TERRENO

c/ 14.000 m2 c/ 14 lotes
para moradias

225.000 Euros

TERRENO
EM ANTA c/ 1300 m2
para 3 moradias
225.000 Euros

TERRENO
C/ 780 m2

Projecto aprovado
67.500 Euros

TERRENO
C/ 680 m2

Arredores de Espinho
52.500 Euros

MORADIA
T2+1

COM

ACABAMENTOS

DE LUXO
180.000 Euros

Na Praia de Paramos

Procissão

rubricada por Pentágono, Bos-
sa Nova, Taxxis, Brisa do Mar e
Duo Mário e Hermínio. De dia
actuaram o Rancho Folclórico
de Paramos e o Grupo de Dan-
ças e Cantares de Esmoriz.

Foto VÍTOR LANCHA

Fotos VÍTOR LANCHA

Fotos VÍTOR LANCHA
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Pelos serviços prestados ao Sp. Espinho

Jojó, Pedro
e José Granja

homenageados

Faltam apenas quatro jo-
gadores para que o plantel do
Sporting Clube de Espinho es-
teja completo para a tempo-
rada que se avizinha, na II
Divisão B, Zona Centro, sen-

do o trinco Amorim, ex-
Gondomar, a mais recente
contratação – ontem e por
uma temporada. Para já, o
novo treinador dos ‘tigres’ irá
poder contar com Tó Ferreira
(guarda-redes); Rufino (ex-
Sandinenses, de Guimarães)
e Álvaro, como laterais-direi-
tos; com os centrais Filó, Pau-
lo Rola, Correia e Reinaldo
(ex-Vizela); os laterais-es-
querdos, Ricardo Correia e
Micas (ex-Estarreja); os mé-
dios, Amorim (ex-Gondomar),
Nelson, Moisés, Magano e
Joel; e os avançados Cas-
quilha (ex-Gil Vicente), André
Cunha e Carlitos (regressa
depois de empréstimo ao
Riachense).

Para que o plantel orien-
tado pelo técnico espinhense
Vítor Pereira esteja completo
faltam apenas cinco jogado-
res que irão preencher as
posições de guarda-redes,
ponta-de-lança, extremo es-
querdo e extremo direito.

Vítor Pereira irá buscar o

‘Tigres’ regressam
a 15 de Julho desporto

TOTOBOLA
Concurso dos Órgãos de

Informação n.º 27/2005, de
03/07/2005.

Prognóstico “Defesa de
Espinho”, Redacção Despor-
tiva:

1. Hacken-Assyrisca ............... 1
2. Landskrona-Hammarby ..... X
3. Bodo/Glimt-Lyn ................. 1
4. Brann-Ham-Kam ................ 2
5. Fredrikstad-Start .............. X
6. Molde-Lillestrom ................ 1
7. Tromso-Rosenborg ............ 2
8. AAlesunds-Viking ............... 1
9. Kups-FC Haka .................. X

10. Mypa-FC Lahti .................. X
11. TP 47-Hjk .......................... 1
12. Osters-Trelleborgs ............. 1
13. Bodens-Mjallby .................. 1

3.º Torneio Individual
de Pool no Indoor Karting

João Cardoso
vitorioso

João Cardoso, do Águias Areosa Futebol Clube, foi o grande
vencedor do 3.º Torneio Individual de Apuramento para o
Campeonato Nacional de Pool, que decorreu no Indoor Karting de
Espinho no fim-de-semana e que contou com a participação de
cerca de quatro dezenas de jogadores.

João Cardoso bateu, na final, o jogador do Sétima Arte, Óscar
Pereira. Nas meias-finais, o vencedor da prova afastou o seu
colega de equipa Daniel Domingues, enquanto Óscar Pereira
eliminou Nuno Lopes do Spor Clube Vianense.

Manuel Proença

terceiro guarda-redes à equi-
pa júnior do Sporting Clube
de Espinho.

Entretanto, os jogadores do
Sporting Clube de Espinho de-
verão apresentar-se no Estádio
Comendador Manuel de Olivei-
ra Violas no dia 15 de Julho,
para efectuarem os testes mé-
dicos pelo departamento clíni-
co do clube, sob a liderança do
ortopedista espinhense, Rui

Vitó, com o enfermeiro Marco e
com o massagista, Pedro.

No dia 17, a equipa do
Sporting Clube de Espinho será
apresentada aos sócios e à co-
municação social e no dia 18
terão início os treinos com vista
à preparação para o Campeo-
nato Nacional da II Divisão B,
Zona Centro.

Manuel Proença

Segundo o presidente da
Direcção dos ‘tigres’, Ro-
drigo dos Santos, “decidi-
mos prestar uma homena-
gem a Jojó, como grande
jogador que foi, pela digni-
dade e raça que demons-
trou sempre em campo”.

Rodrigo dos Santos e a
sua Direcção entendeu,

também, que “o Pedro me-
receu o reconhecimento
pelo trabalho que desenvol-
veu como atleta”, fazendo
parte, actualmente, da equi-
pa médica do futebol profis-
sional.

A Direcção do Sporting
de Espinho homenageou,
também, o campeão de gol-
fe, José Granja, “pela forma
como tem coordenado a
manutenção do relvado do
Estádio Comendador Ma-
nuel de Oliveira Violas, fac-
to que nos tem proporcio-
nado jogar ali”.

Estas três figuras foram
homenageadas durante um
almoço e foram-lhes entre-
gues medalhas que assina-
laram o acto.

A Direcção dos ‘tigres’
deixou em acta, também,
este reconhecimento.

Manuel Proença

A Direcção do Sporting Clube de Espinho

decidiu homenagear três figuras

do plantel profissional da época

passada. Tratou-se dos jogadores

Jojó e Pedro, e a José Granja.

Foto VÍTOR LANCHA

Foto VÍTOR LANCHA

Regresso
de Amorim
e plantel

quase
completo

Em S. João da Madeira

“Tigres” nadam
bem e rápido

O Sporting de Espinho participou, no passado sábado, em S.
João da Madeira, no torneio da AEJ – Associação Estamos Juntos.

O evento decorreu na piscina municipal (ao ar livre), tendo os
“tigres” realizado a primeira prova da época em piscina de 50
metros.

“Apesar da completa falta de treinos em piscina desta dimen-
são os nossos atletas alcançaram excelentes resultados.”

Destaca-se a nadadora Patrícia Silva que nos 100 metros
bruços conseguiu, “com todo o mérito”, TAC Nacional (Tempo de
Admissão aos Campeonatos Nacionais).

Patrícia Silva junta-se assim a Pedro Costa na representação
do Sporting de Espinho no próximo Campeonato Nacional de
Infantis que se realizará em Coimbra (também em piscina de 50
metros), entre 22 e 24 de Julho.

Realçam-se também as boas classificações em masculinos
dos juvenis Gustavo Silva, com o segundo lugar em 100 metros
bruços, e Arsénio Miguel, com a terceira posição em 100 metros
costas.

No escalão de infantis, Pedro Costa alcançou o segundo posto
nos metros 100 livres, Rui Aires o terceiro nos 100 metros costas,
Alexander Cardoso o quarto lugar nos 100 metros costas e Luís
Moreira melhorou o recorde pessoal nos 100 metros livres.

No sector feminino, em infantis, para além dos quartos
lugares em 100 metros bruços (TAC) e em 100 metros mariposa
de Patrícia Silva, também a Júnior Cláudia Ferreira obteve o
quarto lugar nos 100 metros mariposa.
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Realizou–se, no passado fim-
de-semana, o primeiro torneio
convívio de praia 4x4, numa
organização conjunta da sec-
ção de voleibol do Sporting Clu-
be de Espinho e da Câmara
Municipal. A actividade contou
com cerca de 120 atletas em
representação de 26 equipas
de Espinho, Esmoriz, Porto e
Calvão, nos escalões de minis
mistos e juvenis masculinos e
femininos.

No sábado de manhã reali-
zou se o torneio de minis mis-
tos, com dez equipas, tendo a
vitoria sorrido à formação “Pay
Boy” do Sporting de Espinho,
que na final derrotou a o
Esmoriz “A”, por 2-0 (15-13 e
16-14).

No terceiro lugar classifi-
cou-se outra equipa o Sporting
de Espinho, “Os Cotas”, em
desfavor do Colégio Calvão “A”,
por 2-0 (21-10 e 21-15).

No sábado de tarde iniciou
se a competição de juvenis
masculinos, com doze conjun-
tos e um nível de competição
bastante elevado, que teve o
ser culminar na tarde de do-
mingo com a realização da fi-
nal, antecedida da atribuição
dos terceiro e quarto lugares. A

Iniciativa do Sporting Clube de Espinho e da Edilidade

”O nosso objectivo é estar nos Jogos Olímpicos de Pequim,
em 2008. Temos consciência de que este objectivo para três anos
é difícil de atingir, mas acreditamos que é possível.

As nossas duas últimas épocas foram desastrosas, devido às
lesões, e estamos agora a disputar as fases de qualificação das
etapas do Circuito Mundial. É algo a que não estávamos habitu-
ados, mas há que ter paciência e calma e pensar em subir
gradualmente para atingirmos o nosso objectivo”, é assim que
Miguel Maia encara o duro desafio que a dupla que forma com
João Brenha terá de enfrentar esta época no Swatch FIVB World
Tour, o Circuito Mundial de Voleibol de Praia.

“Com o resultado do Campeonato do Mundo subimos mais
de 20 lugares, mas é necessário ter os pés bem assentes na terra.
Temos vindo a subir de forma, tanto técnica como fisicamente,
mas penso que vamos passar pelo menos um ano a disputar as
Fases de Qualificação do World Tour. Em Stavanger, que é um
Grand Slam, queremos passar o Qualifying e disputar o Quadro
Principal”.

Miguel Maia e João Brenha ficaram na 17.ª posição no
Campeonato do Mundo de Voleibol de Praia, disputado em
Berlim, na Alemanha, tendo ganho 200 pontos, o que lhes
garantiu uma subida notável no ranking internacional.

A dupla olímpica portuguesa perdeu, por 0-2 (18/21 e 17/
21), com os brasileiros Harley Silva e Benjamin Insfran, que
alcançariam a 9.ª posição final.

Os novos campeões do Mundo são os brasileiros Márcio
Araújo e Jesus Magalhães, que derrotaram a dupla suíça Sacha
Heyer/Paulo Laciga por 2-0, com parciais de 22/20 e 21/12.

Em terceiro lugar ficou a dupla alemã Julius Brink/Kjell
Schneider, que se impôs aos seus compatriotas Marvin Polte e
Schoen Thorsten por 2-1 (16/21, 21/17 e 15/10).

Maia/Brenha em 17.º lugar
no “Mundial” de vólei de praia

“O objectivo é Pequim”

vitória coube ao grupo “Brinca
na Areia”, constituído maiorita-
riamente por iniciados do
Sporting de Espinho, bateu na
final a equipa “Spurs”, da
Académica de Espinho, por 2-1
(21-10, 20-22 e 15-10). No
pódio ficou ainda a turma “Tas
a anhar?”, que levou de vencida
a equipa “Outsider”, do Sporting
de Espinho.

Quanto ao sector feminino
a vitoria foi alcançada pelas
“Betatubies”, de Esmoriz, que
na final venceram as intituladas
“Tigras”, do Sporting de Espi-
nho, por 2-1 (21-11, 14-21 e15-
12). Para o escalonamento dos
terceiro e quarto classificados,
o Boavista FC venceu a equipa
espinhense “As Tuninhas”, por
2-1 (21-12, 17-21 e15-12).

No final foi realizada a
cerimónia da entrega de meda-
lhas aos três primeiros de cada
escalão, ficando a vontade de
no próximo ano todas as equi-
pas virem novamente a Espi-
nho para realizarem esta com-
petição.

Destaque também para a
grande presença de público na
tarde de domingo, aquando a
realização dos jogos de atribui-
ção dos terceiro e quartos luga-
res e as finais.

Torneio
de praia
4x4 em
voleibol
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E José
Granja
ergue
Taça

do Porco

Hugo
Mota
ganha

em golfe
O espinhense Hugo Mota

foi o grande vencedor da
Taça Fernando Nicolau de
Almeida, que decorreu no
fim-de-semana nos ‘greens’
do Oporto Golf Club, em
Silvalde.

Hugo Mota obteve o pri-
meiro lugar na classificação
agregada ‘gross’, com seis
pancadas acima do par, num
total de 148, seguindo-se
António Figueiredo (153),
Manuel Violas (154), José
Granja (154) e Joaquim Ca-
pela (154), numa prova que
reuniu cerca de seis deze-
nas de golfistas.

António Figueiredo aca-
bou por conquistar a pri-
meira posição na classifica-
ção ‘nett’. João Fernando
foi o segundo classificado,
seguindo-se Álvaro Rocha,
Francisco Brandão e Marta
Vasconcelos.

Entretanto, realizou-se,
também, este fim-de-sema-
na, no Oporto Golf Club a
Taça do Porco, tendo José
Granja obtido o primeiro lu-
gar em ‘gross’. A segunda
posição foi conseguida por
Hugo Mota, seguido de Tiago
Rodrigues, Manuel Violas
Júnior e Pedro Sá Lima.

Em ‘nett’, primeiras cate-
gorias, António Pinto Pereira
foi o vencedor, seguido de
Pedro Folhadela Mota e de
Marta Vasconcelos.

Em segundas categorias
‘nett’, o vencedor foi Detlef
Müller, seguido de Pedro Bar-
roso e de José Carlos Barro-
so.

Manuel Proença

Em S. Félix
da Marinha

Andebol
e atletismo

No âmbito do programa de
actividades do “Desporto
n’Areia”, o Clube de Andebol de
S. Félix da Marinha realizou, no
passado domingo, na praia Boca
Mar, um Festand para os alu-
nos de ensino básico da Gran-
ja, Monte, Moinhos, Brito, Espi-
nho, Matosinhos, Curvadelo,
Outeiro e Externato Nossa Se-
nhora.

Foram realizadas várias pro-
vas de ginástica, corridas de
sacos, tiro às latas, futebol,
andebol, futebol indiano e jogo
de arcos.

Seguir-se-á, a 3 de Julho
(pelas 9 horas), o Grande Pré-
mio de Atletismo Manuel Pinto
Resende, junto à Praia do Boca
Mar, destinado a todos os esca-
lões, desde os benjamins aos
veteranos.

A equipa de infantis mascu-
linos de andebol do Sporting
Clube de Espinho venceu, na-
quele escalão etário, o II Tor-
neio de Andebol Juvenil Rui
Rocha que decorreu no fim-de-
semana no pavilhão Joaquim
Moreira da Costa Júnior. As
equipas de iniciados e de juve-
nis do Futebol Clube do Porto
alcançaram a primeira posição
nos respectivos escalões etá-
rios. Este evento, que reuniu
centenas de jovens pratican-
tes, contou com a presença das
equipas do Sporting de Espi-
nho, Futebol Clube do Porto,
Colégio dos Carvalhos, San-
joanense, Académico do Porto
e Estarreja.

Torneio foi uma forma de
encerrar em grande a época
desportiva dos ‘tigres’ e contou
com a presença do ex-atleta do
Sporting de Espinho e actual
capitão de equipa do Futebol
Clube do Porto, Rui Rocha que
participou, também, na entre-
ga dos mais diversos prémios
além de dar autógrafos e T-
shirts aos atletas mais jovens e
publico.

Saliente-se que os atletas
do Sporting Clube de Espinho
Daan Garcia (infantis), Rui Ara-
újo (iniciados) e José Almeida
(juvenis) conquistaram os tro-
féus de melhor jogador das
respectivas categorias. O
espinhense António Silva (in-
fantis) foi considerado o me-
lhor guarda-redes da sua cate-
goria. O ‘dragão’ Daniel Maria
(iniciados) e Bruno Pinho da
Sanjoanense (juvenis) foram
considerados os melhores guar-
da-redes das respectivas cate-
gorias.

Eis os resultados:
Infantis – FC Porto, 13-Co-

légio dos Carvalhos, 32;
Sporting de Espinho, 20-
Estarreja, 6; FC Porto, 16-
Estarreja, 14; Colégio dos Car-
valhos, 10-Sporting de Espi-
nho, 25.

Iniciados – Académico, 27-
FC Porto, 29; Estarreja, 26-
Sporting de Espinho, 30;
Académico, 23-Estarreja, 22;
FC Porto, 28-Sporting de Espi-
nho, 18.

Juvenis – FC Porto, 36-

II Torneio de Andebol Juvenil Rui Rocha

‘Tigres’ infantis brilham

Académico, 26; Sporting de
Espinho, 10-Sanjoanense, 21;
Académico, 22-Sporting de Es-
pinho, 19; FC Porto, 32-
Sanjoanense, 25.

Eis a classificação:

Infantis – 1.º, Sporting de
Espinho; 2.º, Colégio dos Car-
valhos; 3.º, Futebol Clube do
Porto; 4.º, Estarreja.

Iniciados – 1.º, FC Porto;
2.º, Sporting de Espinho; 3.º,

Académico; 4.º, Estarreja.
Juvenis – 1.º, Futebol Clu-

be do Porto; 2.º, Sanjoanense;
3.º, Académico; 4.º, Sporting
de Espinho.

Manuel Proença
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Cedência de Exploração ou Trespasse

Telem.: 96 691 27 26

Centro Comercial Solverde II
Av. 8 - Espinho

Café Snack-Bar
HULA-HULA

Clínica Médico-Dentária
Rosa Neves, Lda.

Rua 29, n.º 696 (entre as ruas 26 e 24)

Marcações pelos telefs.: 22 734 01 16 e 91 496 13 67

seleccionamos
e torramos

na nossa fábrica
as melhores qualidades

aos melhores preços

Rua 19, 294 - ESPINHO

CAFÉS
Casa Alves Ribeiro
MORADIA NOVA
Só Euros 150.000 (30.000 c.)

VIVENDA T3+1
3 FRENTES DE LUXO

www.mgsimobiliaria.com
Lic. AMI 5783

966561392
914255484

Tipologia T3, +/- 280m2 de Área Coberta, 3
Pisos, Cave + Rés do chão + 1º Andar. Garagem
P / 3 carros + Arrumos. Óptima Cozinha (Mobila-
da), Despensa, Sala c / Lareira (Recuperador de
calor), Suite, Hidromassagem, 4 banhos, Aspira-
ção Central, Alarme, Focos, Portões automáti-
cos, Varandas e Terraços. Jardim / Terreno,
Churrasqueira. Excelentes áreas e acabamentos.
A 10 minutos de Espinho.

Tipologia T3 + 1, Área Cob. +/- 300m2, Arquitectura
Moderna e Requintada, 3 Pisos, Gar. P/ 2 carros,
Recup. de calor, Cozinha c/ Copa, Electrodomésticos,
Suite, Hidrom. Estores eléctricos, Aquec. Central a
Gasóleo, Ar Condicionado, Aspiração, Alarme, Portões
auto., Sistema de som, Focos, Paredes interiores em
Pedra, Pisos c/ desnível, Jardim interior, Louças
suspensas. Vistas de mar. Só Visto!!!

ORAÇÃO MILAGROSA
Confio em Ti Deus Pai, Filho e Espírito Santo Jesus, meu

único salvador. Com todas as minhas forças peço-lhes que me
concedam a graça que tanto desejo. Reze 9 avé-marias
durante 9 dias. Peça 3 desejos: 1 de negócios e dois
impossíveis e aos nove dias publique esta oração e cumpri-
ram-se os seus desejos ainda sem você acreditar. Observe o
que acontecerá ao quarto dia da sua publicação. — I.R.

DR. ILÍDIO
S A N T O S
MÉDICO DENTISTA

Implantes
Ortodontia Fixa

Prótese Fixa

Consultórios:
Rua 16 (Esquina Rua 19), n.º 545-1.º Dt.º - Espinho - Telef. 22 734 29 31
R. Manuel Alves de Sá, 15 G - 4400-494 V.N. Gaia - Telef. 22 711 86 61 / 22 711 86 42

Acordos com:
SAMS/QUADROS

ACASA * CGD * ADSE * PSP * SIM
ALLIANZ * AXA * ZURICH
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 OS NOSSOS CLASSIFICADOS  •  OS NOSSOS CLASSIFICADOS  •  OS NOSSOS CLASSIFICADOSAlugam-se  2 L O J AS
EM ESMORIZ – Perto da Praia

Uma dá para café/restaurante/snack-bar,
c/ área de 112 m2 e c/ 117 m2 de cave.
Outra c/ 173 m2, na Avenida da Praia

Tlm. 912 159 277 • Telef. 227 533 777 (depois das 17 horas)

A. Viação Espinho ............. 22 734 03 23
Biblioteca ......................... 22 733 58 69
Bomb. V. Espinho ............. 22 734 00 05
Bomb. V. Espinhenses ....... 22 734 00 42
Câmara Municipal ............. 22 733 58 00

Anta
Farmácia ............................. 22 734 11 09
Farmácia Guedes de Almeida  22 732 20 31
Junta Freguesia .................... 22 734 64 53
Lar da 3.ª Idade ................... 22 733 09 00
Unidade de Saúde ................ 22 734 58 10

Guetim
Junta Freguesia ................. 22 734 42 26

Paramos

Silvalde
Junta Freguesia ................. 22 734 40 17
Unidade Saúde Marinha ..... 22 734 31 01
Unidade Saúde Silvaldinho . 22 734 36 42

Centro de Saúde .............. 22 733 40 20
Cliesp .............................. 22 733 04 10
Clínica Costa Verde ........... 22 734 58 85
Clínica N.ª S.ª d'Ajuda ...... 22 734 26 95
Clínica S. Pedro ................ 22 734 47 14
Policlínica ......................... 22 733 06 40
CTT - Rua 19 ................... 22 733 06 31
CTT - Anta ....................... 22 733 06 61
EDP - Avarias .................... 800 506 506

EDP - Leituras ................... 800 236 236
Estação CP ....................... 22 734 63 12
Fisioclínica ........................ 22 731 49 86
Brigada Fiscal ................... 22 734 11 96
Hospital Espinho ............... 22 733 11 30
Hospital V. N. Gaia ........... 22 379 42 11
S. Sebastião (S.M.Feira) .... 256 37 97 00
Junta Freguesia ................ 22 734 44 18
PSP ................................. 22 734 00 38

Centro Social ..................... 22 733 08 70
Farmácia ........................... 22 734 63 88
Junta Freguesia ................. 22 734 27 10
Reg. Engenharia ................ 22 734 20 23
Unidade de Saúde ............. 22 734 50 01

Telefones
Úteis

Registo Civil ..................... 22 733 20 60
Repartição Finanças .......... 22 734 07 50
Saneam. Básico (avarias) .. 22 733 58 40
Táxis (Câmara) ................. 22 734 31 67
Táxis Costa Verde ............. 22 734 01 18
Táxis (Graciosa) ............... 22 734 00 10
Táxis União, Lda. .............. 22 734 80 17
Táxis Unidos .................... 22 734 22 32
Táxis Verdemar ................ 22 734 35 00

Tesouraria Fazenda Pública 22 734 37 30
Tribunal ........................... 22 734 23 51

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE ESPINHO
Edital

Quirino Manuel Mesquita de Jesus, Presidente da
Assembleia da Freguesia de Espinho, concelho de Espinho, de
conformidade com o preceituado na Lei n.º 169/99, de 18 de
Setembro, alterada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro,
faz saber que se irá realizar a 2.ª Sessão Ordinária desta
Assembleia, no próximo 5 de Julho de 2005, pelas 21,30
horas na sede desta Junta de Freguesia, com a seguinte
ordem de trabalhos:

1 – Discussão e aprovação da acta da sessão anterior.
2 – Informação escrita do Presidente da Junta acerca da

actividade da Junta.
3 – Assuntos de interesse para a Freguesia.

Para constar se publica este Edital e outros de igual teor
que vão ser afixados nos lugares públicos do costume.

Espinho, 22 de Junho de 2005

O Presidente da Assembleia,
a) Quirino Manuel Mesquita de Jesus

Tlm. 96 247 02 42 • 96 411 83 50

Dá-se à exploração
OURIVESARIA

Aluga-se
ESPINHO – T2 e T3 c/ ou s/mo-
bília  *  Feira - T2  *  Gaia - T2
*  Escritórios p/ serviços - Rua 19
*  Armazém centro de Espinho

Vende-se
ESPINHO – T2 e T1 - Novo *  T2
- Usado - Centro * T3 Dúplex no

centro de Espinho *  Vivendas -
Anta  *  T2 - Antas - Porto

LOUROSA, LAPA, NOGUEIRA -
T2 e T3 - Novos  *  Terreno -
Moradias - Anta *  Moradias em
Esmoriz e T1+1 como novo

T3 ESPINHO - Rua 19. Excelente exposição solar, garagem,
óptimas àreas, varanda, lareira. Preço. 112.000 Euros ± 22.400
cts. Tlms: 965462661 - 912299783.

T2 (NOVO) - perto de Espinho, com arrumos e cozinha equipada.
72.500 Euros. Telm. 917060170.

MORADIA em Nogueira da Regedoura, c/ 3 quartos, logradouro,
garagem fechada. Trata o próprio. Preço: 20.000 cts. (99.760
Euros). Tlm. 914664279.

CASA c/ duas habitações (r/chão + 1.º andar), c/ entradas
independentes, c/ 3 frentes e lugares de garagem. Centro de
Espinho. Contactar telef. 227620207 (das 19h30 às 21 horas).

CÃES DE RAÇA BOXER’S c/ 2 meses e Lavradores c/ 2 semanas.
C/ registo e vacinas. Telef. 256784005 - 919651821. Hotel Canino
– Rio Meão.

MORADIA - NOGUEIRA DA REGEDOURA - Vistas de mar (Espi-
nho). Próximo do Nó da A1 (1.500m). T4 + Escritório; Cozinha
equipada. aq. central; garagem para 6 carros. 917060170 /
914291345 / 917812902.

VENDE-SE NO CENTRO DE ESPINHO T3 Dúplex, T2 e T3 a 2 min.
de Espinho. Tlm. 919690655.

T3 - BLOCO SOLVERDE, junto ao Liceu - Anta. Tlm. 968670340.

T2 no centro de Espinho, junto à Igreja. Telef. 227647505. Tlm.
914204426.

TERRENOS PARA MORADIAS-Nogueira da Regedoura - próximo
do nó A1. 914291345 - 917060170 - 917812902.

MOTO HONDA CBR600F - Ano registo 06/2000. Cerca de 10.000
km. Moto de garagem impecável. 5.250 Euros negociáveis. Tlm.
917727098.

T2 c/ 120 m2 em S. Paio de Oleiros, junto ao apeadeiro. Bom
preço. Telef. 227647505. Tlm. 914204426.

T2 c/ suite, cozinha equipada, lavandaria, lugar de garagem, sala
30 m2 c/ lareira, vista de mar, duas varandas, nascente e poente,
junto a escola. Preço negociável. Pela urgência. Inf. 917106077.

T4 - 1.º andar, Rua 36, com 3 frentes, grandes áreas, 3 quartos
de banho um deles privativo, fogão de sala com recuperador,
bons arrumos, garagem para 2 carros. Tlm. 918130340.

CASA ANTIGA, na Rua 18 c/ Rua 9. Tlm. 914242888.

TERRENO, Rua 33 c/ projecto aprovado para moradia de 4
frentes. Tlm. 914242888 * 917233177.

T2 S.F.MARINHA, USADO, Poente Sul, aquecimento central,
estores eléctricos, focos, com vista mar. 2 Lugares garagem e
arrumo. Só 122.500 Euros. Tel. 227340017 - Tlm. 966344583.

MORADIA T4+1, ANTA, 3 frentes, com óptimas áreas e
acabamentos de qualidade (recuperador de calor, aquecimento
central, electrodomésticos), garagem fechada p/ 2 carros, anexos,
jardim e telheiro c/ 80 m2. Excelente Preço. Tel. 227340017 –
Tlm. 966344404.

T4 JUNTO AO LICEU, como novo, caixilharia dupla, rec. calor,
aquec. central, garagem 3 carros e arrumo. APENAS 155.000
Euros. Tel. 227340017 - Tlm. 966344583.

T2 ESPINHO, novos e usados a partir de Euros 107.500 com
garagem. Tel. 227340017 – Tlm. 966116732.

T3 ESPINHO, AV. 24, óptima área, poente nascente, excelentes
vistas, com elevador. APENAS 90.000 Euros. Tel. 227340017 –
Tlm. 966344404.

RESTAURANTE em Espinho à beira mar. A trabalhar bem. Pas-
sa-se ou alugar-se c/ habitação. Por motivo de saúde. Tlm.
914242888.

ALUGA-SE

QUARTOS, c/ casa de banho privativa, c/ cozinha, pequeno
almoço, tratamento de roupa, garagem e TV Cabo mais Sport TV.
Telef: 227340002 ou 227348972.

APARTAMENTOS T0, T1, T2 e T3. Totalmente equipados, com TV
Cabo mais Sport TV, telefone, garagens, limpezas. Rua 62 n.º
156. Telef.: 227310851/2 - Fax: 227310853.

Alugo em Paramos MORADIA TIPO T3. Alugo em Paramos
pequena loja c/ armazém incluído, p/ escritório, armazém ou
salão de cabeleireiro. Tlm. 917553668.

ESCRITÓRIO / CONSULTÓRIO, 3 divisões, 2 W.C. - 2.º andar, c/
elevador. Centro de Espinho. Telef: 968053539.

T3 - Rua 33, n.º 1463 - 1.º esq. - Anta - Espinho. Tlm. 936270269.

ARMAZÉM VALADARES 330 m2 área coberta, com sala e escritório.
Junto à IC1 com facilidade de acessos para Norte ou Sul. Tel.
227340017 – Tlm. 966116732

LOJA (ESCRITÓRIO) MOZELOS, 20m2, junto ao restaurante
escondidinho, 300 Euros condomínio incluído. Tel. 227340017 –
Tlm. 966344404.

T3 em Espinho e T2 na Praia da Granja. Tlm. 919880079 *
932865626.

COMPRAS

COMPRO VIVENDA em Espinho. Nova ou para restaurar. Tlm.
917558221.

OFERTAS

SENHORA oferece-se para trabalhar em limpezas em apartamen-
tos ou condomínios, ou tomar conta de idosos durante o dia. Tlm.
968148508 * 914443028.

SENHORA competente toma conta de pessoa idosa durante a
noite. Tlm. 916248796.

PASSA-SE

CAFETARIA - SALÃO DE CHÁ - SNACK-BAR, no centro de Espinho.
Tlm. 916932381 - 964596232.

RESTAURANTE no centro de Espinho. Motivo doença. Telef.
227327112.

PRECISA-SE

EMPREGADA (m/f) precisa-se para café. Telef. 227324516.

CABELEIREIRA/ESTETICISTA (m/f) c/ experiência, jovem, dinâ-
mica e ambiciosa. Disponibilidade imediata. Tlm. 917434420 *
917865824.

SERVIÇOS

ESTOFADOR - Restauro todo o tipo de sofás, cadeiras, etc.
Orçamentos grátis. Telef. 227344090. Rua do Passo Velho, n.º
217 - Anta.

EXECUTO todo o tipo de reformas, nas artes de pedreiro, trolha,
pintor e ladrilhador. Para qualquer localidade. Orçamentos grátis.
Tlm. 916250160 (Sr. Américo).

ESTÚDIOS - LABORATÓRIOS VÍDEO - Gravamos em DVD as suas
cassetes de vídeo - VHS - V8 e Super 8mm. Acompanhe a
tecnologia gravando em DVD. Tlm. 918735306 e 962788407.

VENDE-SE

APARTAMENTO T1, c/ boas áreas - S. Félix da Marinha, junto à
antiga Est. Nac. 109, perto do IC1 e da estação da Granja (CP).
Preço: 55.000 Euros / 11.000 cts. Telef. 227343172.

Café
Tourada
(Rua 41)

vende-se no
Quiosque
Solverde
(Rua 19)

vende-se no

Café
Cristal

(Rua 62)

vende-se no
Papelaria

Azul
(Rua 19)

vende-se na
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- CONCEIÇÃO ........... R. S. Tiago, n.º 701 - Silvalde - Tel. 227311482
- GUEDES DE ALMEIDA ......... R. 36, n.º 416 - Anta - Tel. 227322031
- TEIXEIRA .........  Ctr. Com. Solverde/1 - Avenida 8 - Tel. 227340352
- SANTOS ..................................... Rua 19, n.º 263 - Tel. 227340331
- PAIVA ........................................ Rua 19, n.º 319 - Tel. 227340250
- HIGIENE ..................................... Rua 19, n.º 293 - Tel. 227340320
- GRANDE FARMÁCIA .................... Rua 8, n.º 1025 - Tel. 227340092

FARMÁCIAS DE SERVIÇO
Sexta (01)
Sábado (02)
Domingo (03)
Segunda (04)
Terça (05)
Quarta (06)
Quinta (07)

Fernando da Silva Abelha
7.º Aniversário

do seu falecimento
Recordando com saudade o

7.º aniversário do seu falecimen-
to, sua esposa Maria Helnice Mar-
ques Ribeiro, filhas e netos vêm,
por este meio, participar que será
celebrada missa por sua alma, dia
2, sábado, às 19 horas, na Igreja
Matriz de Espinho.

Helnice

«Defesa de Espinho» - 3822 - 2005-06-30

TRIBUNAL JUDICIAL DE ESPINHO
1.º JUÍZO

Anúncio
(2.ª publicação)

Processo: 1429/03.8TBESP
Execução Ordinária
N/ Referência: 812027
Data: 07-04-2005
Exequente: A Caixa Geral de Depósitos, SA
Executado: Ernesto Manuel Martins Amorim e outro(s)...

Correm éditos de 20 dias para citação dos credores
desconhecidos que gozem de garantia real sobre os bens
penhorados ao(s) executado(s) abaixo indicados, para recla-
marem o pagamento dos respectivos créditos pelo produto de
tais bens, no prazo de 15 dias, findo o dos éditos, que se
começará a contar da segunda e última publicação do
presente anúncio.

Bens penhorados: Fracção autónoma designada pela
letra “Q”, correspondente ao n.º 3, primeiro andar esquerdo
e garagem na cave, destinada a habitação, pertencente ao
prédio urbano constituído em regime de propriedade horizon-
tal, sito no Lugar de Ponte de Anta, freguesia de Anta,
concelho de Espinho, descrita na Conservatória do Registo
Predial sob o n.º 00640/040590 - “Q” e inscrita na matriz
predial urbana sob o artigo 2419 “Q”.

O Juiz de Direito,
a) Dr. Nuno Araújo
Oficial de Justiça,

a) Maria Julieta Mendes Almeida

Alcides Gomes da Rocha Guimarães

Sua esposa, filhos, mãe e de-
mais família vêm, por este meio,
comunicar que será celebrada mis-
sa, por alma do saudoso extinto
dia 6, quarta-feira, às 8 horas, na
Igreja Paroquial de Anta. Desde já
agradecem a todos quantos parti-
cipem na Santa Eucaristia.

Anta, 30 de Junho de 2005

Missa
do 1.º Aniversário

ESMOJÃES – ANTA

D. Amélia da Conceição Pires Leite

Missa do 10.º Mês

ANTA – ESPINHO

Seu marido, filhos, gen-
ros, nora e netos vêm, por
este meio, participar que será
celebrada missa por sua alma,
dia 2, sábado, pelas 19 horas,
na Igreja Paroquial de Anta.

Desde já agradecem a to-
dos quantos participem nesta
Eucaristia.

Anta, 30 de Junho de 2005

(Professora aposentada)

Fernando da Silva Duarte

Agradecimento
Sua mãe, irmãos e sobri-

nhas vêm, por este meio, agra-
decer a todas as pessoas que
participaram no funeral do sau-
doso extinto, ou que de outro
modo manifestaram o seu pe-
sar.

“Moquinhas”

Hermínia Sabina de Amorim
Missa do 2.º Aniversário do falecimento

Faz dois anos que adormeceste
Junto de nós eras tão querida
Pelos que ainda te amam
Jamais serás esquecida.

Teus filhos

Seus filhos, noras e netos
vêm, por este meio, comunicar
que será celebrada missa, por
alma do seu ente querido, dia
2, sábado, às 17 horas, na
Igreja Paroquial de Silvalde.
Desde já agradecem a quem
possa comparecer.

Manuel Milheiro de Sousa
(Sousa Enfermeiro)

Suas irmãs, cunhado, sobri-
nhos e demais família, comunicam
a todas as pessoas das suas rela-
ções que se celebram missas sába-
do, dia 2 de Julho, pelas 19 horas,
na Igreja Paroquial de Anta e na
Igreja Matriz de Espinho e no do-
mingo, dia 3 de Julho, pelas 10
horas, na Capela dos Altos Céus -
Anta, agradecendo desde já, mui-
to reconhecidamente, a todos
quantos participarem nestas euca-
ristias.

Anta, 30 de Junho de 2005

Missas do 7.º Aniversário

ANTA - ESPINHO

AGÊNCIA FUNERÁRIA DE MARIA DE LOURDES - Anta - Espinho - Tels.: 22 734 06 09 - 22 734 88 55

Joaquim Manuel Jesus Oliveira
Sua mãe, irmãos, cunhados, cu-

nhada e sobrinhos vêm, por este meio,
participar que a missa será celebrada
quinta-feira, dia 7, às 8 horas, na Capela
N.ª S.ª de Lourdes, em Anta. Desde já
agradecem a todos quantos participa-
rem nesta celebração.

Missa do 16.º Aniversário

L A B O R A T Ó R I O S V Í D E O

Contactos:
Telem: 918 735 306

962 788 407
24 horas
por dia

Acompanhe a tecnologia gravando em DVD

GRAVAMOS DVD’S
SUAS CASSETES VÍDEO VHS - V8 - SUPER 8MM

SÃO FÉLIX DA MARINHA

Ana Maria de Oliveira Marques
Agradecimento e Missa do 7.º Dia

FUNERÁRIA N. S. D’AJUDA – SANCEBAS E LUÍS ALVES - ESPINHO - TEL. 22 734 51 29

“Lindeza”

Seus sobrinhos e restante família
vêm, por este meio, agradecer às pes-
soas que tomaram parte no funeral do
seu  ente querido ou que de outro
modo se associaram à sua dor. Comu-
nicam que a missa do 7.º dia será
celebrada dia 2 de Julho, sábado, pelas
19 horas, na Igreja Paroquial de São
Félix da Marinha. Desde já agradecem
a todos quantos participem na Santa
Eucaristia.

São Félix da Marinha, 30 de Junho
de 2005

Eng.º José Carlos Gomes Sousa
A Esposa e Família agradecem, por este ÚNICO MEIO, a

todos os que, de qualquer forma, manifestaram o seu pesar
pelo falecimento do seu ente querido, e comunicam que a
missa do 7.º dia, pelo eterno descanso da sua alma, será
celebrada na Igreja Matriz de Espinho, segunda-feira, dia 4,
pelas 18 horas, agradecendo desde já a todos quantos parti-
ciparem nesta Eucaristia.

Espinho, 30 de Junho de 2005

Paula Cristina Pinto Ribeiro Sousa
Joaquim Domingues Gomes

Rosalina Isabel Sousa Camarinha Gomes
Adriano Ribeiro

Maria Noémia Alves Pinto
Anabel Maria Gomes Sousa Vitó

Alberto Resende Vitó
Maria de Fátima Pinto Ribeiro

Vitorino Joaquim Alves Faria dos Santos

Agradecimento e Missa do 7.º Dia

ESPINHO

PLACO – FUNERÁRIA DE J. GOMES, LDA. – ARCOZELO - GAIA



30/Junho/2005

28  publicidade


